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Accord de 1968 : 

Un rapport explosif menace les relations franco-algériennes

La crise diplomatique entre 
la France et l’Algérie, en 
sommeil depuis plusieurs 

mois, pourrait connaître un nouveau 
tournant dès le mois de juillet. À 
cause d’un rapport parlementaire 
très attendu sur l’accord bilatéral 
de 1968, qui régit depuis plus de 
cinquante ans les conditions de 
séjour des ressortissants algériens en 
France. À Paris, certains n’hésitent 
pas à qualifier ce document à venir 
de « potentiellement explosif », 
au vu des tensions latentes et des 
enjeux politiques autour de ce texte 
historique.
Signé en 1968, soit six ans après 
l’indépendance de l’Algérie, 
l’accord en question accorde aux 
ressortissants algériens un statut 
dérogatoire par rapport au droit 
commun en matière de circulation, 
de résidence et de regroupement 
familial. 
Il a été conçu comme une forme de 
continuité dans les liens humains et 

économiques post-coloniaux entre 
les deux pays. Mais depuis quelques 
années, l’accord est violemment 
critiqué par la droite et l’extrême-
droite françaises, qui le jugent trop 
favorable aux Algériens.
C’est Mathieu Lefèvre et Charles 
Rodwell, deux députés de la majorité 
présidentielle, qui ont été chargés 
de rédiger un rapport d’évaluation 
du coût budgétaire de l’accord. Le 
document, attendu début juillet 
2025, promet d’alimenter un débat 
déjà chargé de tensions identitaires 
et de calculs électoraux.
Un rapport aux conséquences 
politiques incertaines
D’après les premières fuites 
rapportées par Le Parisien, 
le rapport s’intéresse aux 
conséquences économiques de 
l’accord, en particulier les dépenses 
sociales et sanitaires liées à la 
population algérienne en France. 
Le député Rodwell est allé jusqu’à 
évoquer un impact sur la sécurité, 

en lien avec des ressortissants 
algériens qui seraient expulsables 
mais toujours présents sur le 
territoire. Une déclaration qui 
pourrait exacerber les sentiments 
de stigmatisation au sein de la 
communauté algérienne de France.
Si les auteurs affirment ne vouloir 
qu’« éclairer le débat », les 
conséquences d’une telle publication 
pourraient aller bien au-delà du 
simple exercice parlementaire. 
L’ancien ambassadeur de France à 
Alger, Xavier Driencourt, premier 
à avoir suggéré l’abrogation de 
l’accord en 2023, avait lui-même 
reconnu qu’une suppression pure et 
simple pourrait mener à une rupture 
diplomatique avec l’Algérie.
Une crise diplomatique déjà 
fragilisée
Les relations entre Paris et Alger 
sont déjà très tendues depuis juillet 
2024, date à laquelle plusieurs 
différends politiques et symboliques 
avaient ravivé les blessures du passé 

colonial. 
Le gouvernement algérien suit donc 
de près ce dossier, d’autant plus 
que l’opinion publique en Algérie 
est particulièrement sensible à 
toute perception d’injustice ou 
d’humiliation dans les rapports avec 
l’ancienne puissance coloniale.
Du côté français, certains 
responsables politiques se montrent 
également inquiets. Un proche du 
Premier ministre François Bayrou 
aurait confié que ce rapport est « 
de la nitroglycérine » susceptible 
de raviver les braises d’un conflit 
diplomatique que personne ne 

semble prêt à gérer en pleine 
recomposition politique à Paris.
Un débat à hauts risques
La publication de ce rapport 
pourrait donc relancer un débat 
toxique et stigmatisant, avec 
des conséquences humaines et 
diplomatiques profondes. Derrière 
les chiffres budgétaires et les 
considérations administratives, 
c’est l’avenir de dizaines de milliers 
de familles algériennes vivant en 
France qui pourrait être remis en 
question.
Alors que les relations franco-
algériennes peinent à sortir de 
l’impasse, la remise en cause de 
l’accord de 1968 pourrait bien 
transformer une crise diplomatique 
silencieuse en conflit ouvert. 
À moins que la diplomatie ne 
reprenne ses droits et que le bon 
sens prévale, dans un contexte où 
les enjeux historiques, humains et 
politiques s’entrecroisent de façon 
dangereuse.

L’Algérie et l’Union européenne : 

Une Alliance économique 
équilibrée en vue

APN: 
Le président de la Commission des de la 

coopération et de la communauté nationale à 
l’étranger préside une séance de travail avec 
son homologue du Parlement centraméricainL’ambassadeur de l’Union européenne 

en Algérie, Diego Mellado Pascua, a 
réaffirmé, jeudi dernier, la volonté de 

Bruxelles d’approfondir ses relations avec Alger 
sur la base d’un partenariat stratégique, gagnant-
gagnant et adapté aux réalités actuelles. 
Lors d’une rencontre organisée par le port de 
Barcelone en partenariat avec l’Organisation 
algérienne du commerce et de l’investissement 
social (OACIS), en présence d’hommes d’affaires 
algériens et espagnols, le diplomate a salué « la 
solidité des relations commerciales entre l’Algérie 
et l’Europe », insistant sur le rôle moteur que 
peuvent jouer les deux rives de la Méditerranée 
dans une coopération économique repensée.
« Nous avons développé une relation stratégique 
sur plusieurs plans », a souligné M.Mellado, en 
évoquant les volets économique, commercial 
et logistique, notamment avec les potentialités 
offertes par les infrastructures portuaires comme 
celles de Barcelone. 
Il a appelé à tirer pleinement parti des ressources 
disponibles des deux côtés, dans un contexte 
géopolitique qui rend nécessaire une coopération 
équilibrée.
Un cadre juridique en cours de révision
L’un des principaux sujets abordés reste la 
révision de l’Accord d’association entre l’Algérie 
et l’Union européenne, en vigueur depuis 2005. 
Ce dernier, longtemps critiqué par Alger pour 
ses déséquilibres structurels en défaveur de 
l’économie nationale, est désormais sur la table 
des négociations. 
Tebboune a, à plusieurs reprises, exigé sa révision 
« clause par clause », tout en insistant sur un 
processus « souverain, amical et sans conflit ».
L’année 2025 est ainsi annoncée comme une étape 
charnière : une série de réunions préparatoires a 
déjà eu lieu, notamment avec la visite en janvier 
d’une délégation européenne conduite par Florian 
Ermacora. 
Celle-ci a permis de poser les bases d’une 
nouvelle coopération euro-algérienne pour la 

période 2025-2027.
L’heure d’un partenariat équilibré
Les chiffres sont clairs : entre 2005 et 2015, les 
exportations algériennes hors hydrocarbures 
vers l’UE ont stagné à 14 milliards de dollars, 
contre 220 milliards de dollars d’importations 
européennes. 
Ce déséquilibre a privé l’Algérie de plus de 700 
milliards de dinars en recettes douanières. Dans ce 
contexte, la nécessité d’un réajustement s’impose. 
L’Union européenne, consciente des mutations 
politiques et économiques de l’Algérie, semble 
disposée à revoir les termes de la coopération.
« Les choses ont évolué dans le monde et 
nous devons tous nous y adapter », a concédé 
M.Mellado dans une déclaration au journal 
El Moudjahid, confirmant ainsi une prise de 
conscience du côté européen.
Une vision commune pour la Méditerranée
En toile de fond, les discussions sur une charte 
méditerranéenne se précisent, visant à instaurer 
un cadre plus juste et plus conforme aux intérêts 
des deux parties. 
Cette nouvelle dynamique pourrait être le socle 
d’un « nouveau pacte pour la Méditerranée », que 
Bruxelles compte proposer dans les mois à venir.
En définitive, l’Algérie et l’Union européenne 
entament une nouvelle phase de leur relation, où 
les intérêts mutuels, la souveraineté économique 
et l’équité devraient guider la refonte d’un 
partenariat appelé à durer.

Le président de la Commission 
des affaires étrangères, de la 
coopération et de la communauté 

nationale à l’étranger à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. Mohamed 
Khouane, a coprésidé dimanche à 
Alger une séance de travail, avec 
son homologue, le président de la 
Commission des affaires étrangères et de 
la migration du Parlement centraméricain 
(Parlacen), Engels Martin Pineda Garcia, 
a indiqué un communiqué de l’APN.
Lors de cette rencontre, M. Khouane 
a affirmé que la visite de la délégation 
du Parlacen en Algérie constitue “une 
étape historique dans la redynamisation 
des relations entre les deux parties”, 
soulignant “l’intérêt accordé par le 
président de l’APN à la promotion et 
au renforcement de ces relations dans 
différents domaines”, selon la même 
source.
Lors de cette rencontre, à laquelle ont 
pris part le vice-président de l’APN, M. 
Hani Ahcene, ainsi que les présidents 
des commissions d’amitié avec les 
Etats latino-américains et des Caraïbes 
à l’APN (installées et non installées), le 
vice-président du Parlacen, M. Licona 
Reyes Nedis Adrian, et le vice-président 
de la commission des affaires étrangères 
et de la migration, M. Carlos Rodolfo 
Otten Gonzalez, M. Mohamed Khouane a 
mis l’accent sur “les positions de principe 
de l’Algérie, fondées sur le soutien aux 
causes justes dans le monde et le respect du 

droit des peuples à l’autodétermination”, 
mettant en avant également “l’approche 
de l’Algérie pour résoudre les problèmes 
et les crises, que ce soit dans la région du 
Sahel ou ailleurs”.
Pour sa part, M. Engels Martin Pineda 
Garcia s’est dit “satisfait de cette visite”, 
soulignant “la convergence de vues et de 
visions entre le Parlacen et l’APN sur 
de nombreuses questions auxquelles le 
monde est confronté”, exprimant, dans le 
même contexte, “la volonté de renforcer 
et de promouvoir la coopération entre les 
deux parties”.
Avant la clôture de la séance de travail, 
les deux parties ont passé en revu “les 
points de vue sur les différentes questions 
d’intérêt commun”, soulignant leur 
“pleine disponibilité” à “jeter les bases 
d’une coopération parlementaire entre le 
Parlacen et l’APN, contribuant ainsi au 
soutien des causes justes et à la réalisation 
des intérêts communs”.
La délégation du Parlement 
centraméricain est arrivée en Algérie 
vendredi pour une visite officielle de trois 
jours.
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Zones rurales :
LE Président Tebboune parie sur les femmes pour exporter 

le savoir-faire algérien

Conseil des ministres : 
Nécessité de soutenir les projets de la famille productive

Saison estivale : 
Des mesures pour assurer 

une meilleure prise en charge 
des membres de la communauté 

nationale

Campagne moisson-battage 2025 :
Le président de la République 

ordonne d’œuvrer pour des 
résultats supérieurs à ceux 

de la saison précédente

Lors de la réunion du Conseil 
des ministres tenue ce 
dimanche 15 juin 2025, 

le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a donné 
des instructions claires en faveur 
du soutien accru aux femmes 
impliquées dans des projets 
de « famille productive« . Ce 
programme vise à promouvoir 
une dynamique économique de 
proximité, fondée sur les initiatives 
familiales, souvent portées par 
des femmes, notamment dans les 
zones rurales.
Dans son intervention, le chef 
de l’État a salué le sérieux 
et l’engagement des femmes 
bénéficiaires de ce dispositif, 
mettant en avant le taux élevé 

de remboursement des prêts 
octroyés dans ce cadre. Pour le 
président Tebboune, ce chiffre est 
révélateur d’un « sens aigu des 
responsabilités » et d’une volonté 
sincère de réussir. Il y voit la 
preuve que « la femme algérienne 
représente véritablement la moitié 
de la société ».
Familles productives : le président 
mise sur les femmes pour bâtir une 
économie locale
Le président a appelé à élargir les 
opportunités offertes aux familles 
productives, en leur permettant 
de développer leurs activités dans 
divers domaines. L’objectif affiché 
est d’aboutir à la constitution d’un 
tissu économique solide et influent, 
capable d’avoir un impact réel au 

sein de la société. Il a souligné la 
nécessité de poursuivre les efforts 
jusqu’à ce que ce programme se 
transforme en une véritable force 
économique nationale.
Un accent particulier a été mis sur 
le rôle des femmes rurales. Face 
à l’augmentation de la demande 
nationale et internationale pour les 
produits traditionnels algériens, 

Tebboune a insisté sur l’importance 
d’un accompagnement soutenu. Il 
a rappelé les bons résultats obtenus 
lors de récentes expositions et 
salons internationaux, preuve, 
selon lui, du potentiel énorme de 
ce secteur.

Tebboune veut transformer 
les projets familiaux 

en force nationale
Par ailleurs, cette réunion du 
Conseil des ministres a abordé 
d’autres dossiers importants, 
notamment les préparatifs de la 
saison estivale, les conditions 
d’accueil de la diaspora algérienne, 
la campagne moisson-battage 
2025, ainsi que les mécanismes 
de prise en charge des femmes 
victimes de violences. Concernant 

cette dernière question, le 
président a réaffirmé l’engagement 
de l’État à protéger les femmes et à 
renforcer les structures d’accueil et 
d’accompagnement.
Sur le volet agricole, Tebboune a 
fixé comme objectif principal de 
dépasser les résultats obtenus en 
2024. Il a ordonné l’organisation 
d’une réunion d’évaluation à la fin 
de la campagne moisson-battage 
et demandé une restructuration 
globale du secteur.
Enfin, concernant la diaspora, 
le chef de l’État a insisté sur 
l’amélioration des services dans 
les aéroports et ports du pays, en 
particulier pour les détenteurs de 
passeports algériens attendus en 
nombre cet été.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a enjoint, lors de la réunion 

du Conseil des ministres, qu’il a 
présidée dimanche, de renforcer 
le soutien aux femmes porteuses 
de projets de familles productives 
et de leur ouvrir davantage de 
perspectives pour étendre leurs 
activités.
Après avoir suivi un exposé sur 
les conditions et modalités pour 
bénéficier du programme de la 
famille productive, le président 
de la République a “enjoint de 
renforcer le soutien aux femmes 
porteuses de projets de familles 
productives et d’ouvrir davantage 
de perspectives à ces familles 

pour étendre leurs activités et 
poursuivre sur cette lancée jusqu’à 
l’émergence d’un véritable bloc 
économique, reconnu dans le 
circuit économique algérien 
comme influent dans la société”, 
lit-on dans le communiqué du 
Conseil des ministres.
Le président de la République 
a affirmé que “ce soutien et cet 
accompagnement sont un devoir 
envers la femme algérienne, 
qui n’a cessé de consentir des 
sacrifices et de faire tout ce qui 
est en sa capacité aux côtés de 
son frère, l’homme”, précise le 
communiqué.
Le président de la République 
a en outre salué le taux élevé 

de remboursement des prêts 
accordés aux femmes, y voyant 
“un indicateur de discipline, 
d’honnêteté et de rigueur dans la 
réussite des projets des familles 
productives qui démontrent leur 
rentabilité sociale, prouvant 
ainsi que la femme algérienne 
est véritablement la moitié de la 
société”, ajoute la même source.
Le président de la République a, 
par là même, ordonné de “faire 
en sorte que ce programme soit 
le meilleur moyen de libérer la 
femme algérienne, dans le cadre 
de nos traditions et coutumes, 
afin qu’elle puisse brillamment 
s’imposer sur la scène politique 
et dans l’édification économique, 

insufflant ainsi à toute la société 
une dynamique l’incitant à créer de 
la richesse à des niveaux modestes 
et intermédiaires, mais de manière 
hautement performante”, selon le 
communiqué.
La femme rurale, ajoute le 
président de la République, 
“doit jouir d’un encouragement 
constant, notamment avec 
l’augmentation de la demande sur 
les produits d’artisanat algériens, 
au double plan national et 
international, comme le confirment 

les résultats impressionnants des 
différentes manifestations et foires 
internationales”.
Par ailleurs, et après avoir suivi un 
exposé sur les mécanismes de prise 
en charge des femmes victimes 
de violence, le président de la 
République a souligné l’importance 
de continuer à s’intéresser au 
rôle et à la place de la femme 
dans notre société, qui reconnaît, 
a-t-il dit, de plus en plus son 
apport dans la consolidation et le 
raffermissement des liens sociaux, 
d’une part, et sa contribution à 
promouvoir davantage ses droits 
dans différents domaines, d’autre 
part, conclut le communiqué du 
Conseil des ministres.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a insisté, 
lors de la réunion du Conseil des 

ministres qu’il a présidée dimanche, sur 
la nécessité de prendre toutes les mesures 
pour assurer une meilleure prise en charge 
des membres de la communauté nationale 
établie à l’étranger, à travers la simplification 
des procédures au niveau des aéroports et 
des ports durant la saison estivale.
Le président de la République a insisté sur 

la nécessité de prendre toutes les mesures 
et dispositions nécessaires pour “assurer 
une meilleure prise en charge et fournir 
des services utiles aux membres de notre 
communauté nationale au niveau des 
aéroports et des ports, à travers la mise en 
place de facilitations au profit des détenteurs 
de passeports algériens afin de simplifier 
leur entrée au pays tout au long de la saison 
estivale”, selon un communiqué du Conseil 
des ministres.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, 
lors de la réunion du Conseil des 

ministres qu’il a présidée dimanche, 
d’œuvrer et de veiller rigoureusement à 
réaliser, lors de la campagne de moisson 
2025, des résultats supérieurs à ceux 
enregistrés la saison précédente.
A cet égard, le président de la République 
a ordonné la tenue, au terme de la moisson, 
d’une réunion d’évaluation des résultats 
obtenus et des efforts consentis par les 
agriculteurs et les cadres du secteur. Il a 
également ordonné de renouveler et de 
mieux structurer l’organigramme pour la 
mise en œuvre des plans du secteur agricole.
Concernant les préparatifs de la saison 
estivale et de l’accueil de la communauté 
nationale établie à l’étranger, le président 
de la République a insisté sur la nécessité 
de prendre toutes les mesures et dispositions 
nécessaires pour assurer une meilleure prise 
en charge et fournir des services utiles aux 

membres de la communauté au niveau des 
aéroports et des ports, ordonnant la mise en 
place de facilitations au profit des détenteurs 
de passeports algériens afin de simplifier 
leur entrée au pays tout au long de la saison 
estivale.
Concernant les conditions et modalités 
pour bénéficier du programme de la famille 
productive, le président de la République a 
affirmé que le soutien et l’accompagnement 
étaient un devoir envers la femme 
algérienne.
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BAc 2025: 

Organisation rigoureuse et conditions 
favorables au premier jour des épreuves

Le premier jour 
de l’examen du 
baccalauréat (session 

2025) s’est distingué par une 
organisation rigoureuse et 
des conditions sereines et 
adaptées, garantissant le bon 
déroulement de cet événement 
éducatif majeur, grâce aux 
moyens matériels et humains 
mobilisés pour encadrer les 
centres d’examen et fournir 
divers services aux candidats. 
Selon les observations 
recueillies à la fin de cette 
première journée, les épreuves 
se sont tenues dans 2.964 
centres d’examen répartis 
sur l’ensemble du territoire 
national, avec fluidité et 

facilité, grâce aux mesures 
administratives, sécuritaires 
et techniques mises en place, 
et compte tenu des réactions 
positives de la majorité des 
candidats qui ont exprimé 
leur satisfaction quant aux 
sujets proposés en langue 
arabe et sciences islamiques, 
qui étaient dans le cadre du 
programme scolaire, comme 
l’avait préalablement affirmé 
le ministère de l’Education 
nationale. 
Les établissements de 
rééducation et de réinsertion ont 
pris les dispositions nécessaires 
pour faciliter le travail 
des équipes pédagogiques 
supervisant les centres 

d’examen situés au niveau de 
ces institutions pénitentiaires. 
Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed Seghir 
Sadaoui, avait assuré, lors 
d’une conférence de presse 
qu’il a animée, dimanche matin, 
après avoir donné le coup 
d’envoi officiel de l’examen du 
baccalauréat à Alger, que tous 
les moyens matériels et humains 
ont été mobilisés pour le bon 
déroulement de ces épreuves, 
dans un cadre propice à une 
compétition loyale pour les 
candidats au niveau des centres 
d’examen répartis à travers le 
territoire national.
Lors de son passage à la 
télévision algérienne samedi 

soir, il avait également rassuré 
que les sujets porteraient “sur 
les cours dispensés et seraient 
à la portée d’un élève moyen 
ayant bien préparé l’examen”, 
appelant, dans un message 
adressé aux candidats sur le 
site du ministère, à faire preuve 
de “confiance, de calme et de 
concentration”. 
De son côté, le président du 
Conseil de la nation, M. Azouz 
Nasri a exprimé, sur son compte 
privé, ses vœux de réussite à tous 
les candidats pour “cet examen 
décisif” qui couronne les efforts 
de la corporation de l’éducation 
et de l’enseignement, à même de 
promouvoir le système éducatif 
national et de concrétiser la 

victoire de l’Algérie nouvelle 
dans la mise en valeur de son 
développement humain, dans 
le contexte de la politique de 
la gratuité et de la qualité de 
l’enseignement”.
L’examen du Bac englobe 
sept filières, à savoir, lettres et 
philosophie, langues étrangères, 
sciences expérimentales, ainsi 
que la filière Maths-techniques 
avec ses quatre spécialités: 
génie mécanique, génie 
électrique, génie civil, génie des 
procédés, outre la filière gestion, 
économie, ainsi que la filière 
Arts avec ses quatre spécialités: 
musique, cinéma/audio-visuel, 
théâtre et arts plastiques.

recrUTeMeNT deS eNSeIGNANTS :

 Saâdaoui annonce la reprise 
des concours

BAc 2025 et coupure d’internet :

Les précisions du ministre 
de l’Éducation

Le ministre Mohamed 
Seghir Saâdaoui a levé le 
voile, ce dimanche, sur 

deux annonces. La réouverture 
imminente des concours de 
recrutement des enseignants et 
une réforme en profondeur des 
programmes de l’école primaire. 
Deux chantiers décisifs pour 
une école en quête d’un nouveau 
souffle.
C’est depuis la cour du lycée El 
Idrissi, à Alger, que le ministre 
de l’Éducation nationale a livré 
ses intentions, en marge du 
coup d’envoi de l’examen du 
baccalauréat. Interrogé lors d’une 
conférence de presse improvisée, 
Mohamed Seghir Saâdaoui a 
confirmé un retour attendu. Celui 
des concours de recrutement pour 
les enseignants.
Gelés depuis la crise sanitaire, 
ces concours n’avaient pas été 
organisés durant les dernières 
années, la tutelle ayant opté 
pour des recrutements par voie 
de contrat, dans un contexte 
d’urgence. Aujourd’hui, le 
ministère entend remettre de 
l’ordre dans le processus.
Saâdaoui annonce une réouverture 
attendue des concours, mais ciblée 
selon les besoins
Le ministre a précisé que 
cette relance des concours de 
recrutement ne se fera pas de 
manière automatique. Mais bien 
en fonction « des besoins réels du 
secteur ».

« Durant la pandémie de Covid-19, 
nous avons été contraints de 
recourir au recrutement par 
contrat, faute de pouvoir organiser 
des concours dans des conditions 
sanitaires acceptables », a rappelé 
Saâdaoui.
Cette reprise devrait permettre, 
selon lui, de consolider le corps 
enseignant avec des profils mieux 
intégrés dans le long terme, tout en 
répondant aux lacunes identifiées 
dans certaines disciplines ou 

régions.
Ce qu’il faut retenir :
• Les concours seront 
lancés « prochainement », sans 
date précise à ce stade.
• Leur organisation 
dépendra de la cartographie des 
besoins élaborée par la tutelle.
• Ce retour vise à sortir 
du système transitoire du contrat, 
instauré depuis 2020.
Un remaniement complet des 
programmes à l’école primaire en 
cours
Mais la réforme ne s’arrête pas 
au recrutement. L’autre annonce 
forte concerne l’école primaire, 
où une révision en profondeur 
des programmes est déjà bien 
engagée.
Mohamed Seghir Saâdaoui a 
révélé que le ministère mène 
actuellement un « travail de fond 
» sur les premières années du 
cycle fondamental. De plus, il 
y aura une réforme globale du 
système éducatif. Afin d’améliorer 
la qualité de l’enseignement. Qui 
reste l’un des piliers essentiels de 
l’éducation et de la formation.
En outre, une Commission 
nationale de la qualité de 
l’enseignement a été installée pour 
mener cette refonte. Celle-ci a 
concentré ses efforts sur les trois 
premières années du primaire. 
Le ministre a indiqué que : « 
La commission a déjà achevé 
son travail sur les niveaux de 

première, deuxième et troisième 
années du primaire. Les résultats 
seront annoncés prochainement. »
Une fois ce premier palier 
franchi, le ministère compte 
élargir la réforme aux classes de 
quatrième et cinquième années, 
dans une logique de continuité et 
d’harmonisation.
Vers une école plus adaptée 
aux réalités pédagogiques et 
scientifiques
Au-delà de la simple mise à jour 
des contenus, l’objectif affiché est 
de bâtir « une école cohérente avec 
les exigences contemporaines et 
les besoins concrets des élèves à 
chaque étape de leur parcours ».
Cette réforme ambitionne de 
prendre en compte :
• Le niveau cognitif des 
élèves selon leur âge ;
• Les évolutions des 
savoirs scientifiques ;
• Les besoins 
pédagogiques par cycle et par 
discipline ;
• Une meilleure 
intégration des nouvelles 
technologies éducatives.
Le tout en favorisant une approche 
plus adaptée, plus claire et moins 
chargée, afin de permettre aux 
élèves de mieux assimiler les 
bases dès les premières années de 
scolarité.

Ce dimanche 15 juin marque 
le début des épreuves 
du baccalauréat 2025 en 

Algérie. Contrairement aux années 
précédentes, le réseau internet n’a pas 
été coupé à l’échelle nationale. Une 
décision remarquée, alors que cette 
mesure était devenue systématique 
depuis 2016 pour lutter contre la 
triche.
Cependant, le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed El Saghir 
Saâdaoui, a affirmé que la coupure 
reste à ce jour l’option la plus efficace, 
en attendant une solution plus sûre.
Cela fait neuf ans que les Algériens 
vivent au ralenti pendant les jours du 
bac. La connexion était suspendue 
durant plusieurs heures, chaque jour 
d’épreuve, pour prévenir les fuites 
de sujets et le recours aux moyens de 
communication. Cette année, la donne 
a changé, mais pas définitivement.
Le ministre de l’Éducation : « Couper 
l’internet reste le moyen le plus sûr 
pour l’instant »
En marge du lancement officiel des 
épreuves, le ministre a reconnu que 
l’objectif principal reste de garantir 
l’intégrité des examens. « Nous 
ne permettrons pas qu’on touche à 
l’examen, et nous ne permettrons pas 
la triche », a-t-il déclaré.
Il a ajouté que la coupure du réseau 
reste « l’un des outils de prévention », 
même si le ministère étudie d’autres 
solutions. « Si une alternative est 
trouvée, elle sera adoptée, à condition 
qu’elle n’impacte pas les autres 
secteurs comme le commerce ou 
l’économie », a-t-il précisé.
Premier jour de BAC sans coupure 

d’internet, une première depuis 2016 
en Algérie !
Sur les réseaux sociaux, de nombreux 
Algériens ont exprimé leur surprise et 
leur satisfaction. Le service internet 
est resté stable ce dimanche matin, 
ce qui n’était pas le cas les années 
précédentes.
Certains ont salué ce changement 
comme un geste positif pour les 
millions d’utilisateurs. Notamment 
les travailleurs indépendants, les 
commerçants et les étudiants qui 
dépendent du réseau au quotidien.
Malgré cette journée sans interruption, 
la coupure d’internet reste une option 
envisagée pour les jours suivants, 
selon l’évolution de la situation.
Connexion non coupée pour le BAC 
2025 : mesure temporaire ou nouvelle 
norme ?
Les autorités misent aussi sur un 
encadrement strict dans les centres 
d’examen. Interdiction d’introduire 
des appareils de communication, 
renforcement des contrôles et 
sanctions en cas de fraude.
Le ministre a également indiqué que 
les centres d’examen sont équipés de 
tout le nécessaire pour assurer le bon 
déroulement des épreuves, dans un 
climat de transparence et de sérénité.
La journée de ce dimanche pourrait 
donc marquer un tournant. Cependant, 
toute tentative de triche ou de fuite 
pourrait ramener les autorités à leur 
ancienne méthode.
La coupure d’internet reste donc dans 
les cartons, au cas où les alternatives 
ne suffiraient pas à garantir un examen 
équitable pour tous.
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Avec un investissement colossal de 8 Md $ : 
La Malaisie lance un mégaprojet en Algérie

Mines :
Signature d’un mémorandum 

d’entente entre le groupe 
“Sonarem” et le groupe 

malaisien “Lion”

Transport aérien :
Accélération des procédures 
nécessaires au lancement 
de la compagnie nationale 

de transport aérien domestique 
des voyageurs

Le directeur général de 
l’Agence algérienne 
de promotion de 

l’investissement (AAPI), Omar 
Rekkache, a annoncé que le 
malaisien Lion Group s’apprête à 
lancer, en Algérie, un “mégaprojet” 
d’une valeur totale de 8 milliards 
de dollars américains.
Ce mégaprojet, domicilié à 
Boumerdes, va concerner les 
domaines de la métallurgie, de la 
sidérurgie et de l’aluminium. D’un 
montant global de 8 milliards USD, 
l’investissement de Lion Group 
sera réparti sur quatre phases. 
Le coût de la première phase (la 
domiciliation de l’investissement 
depuis la Malaisie) s’élève à 3.4 
milliards USD.

“Ce projet, a déclaré le DG de 
l’AAPI, verra le jour dès qu’on 
parviendra à un accord sur la 
superficie foncière demandée par 
le groupe”. “Ce projet prometteur, 
a-t-il ajouté, confortera l’image 
positive de l’écosystème de 
l’investissement en Algérie“. Le 
responsable a, en outre, souligné 
l’importance de ce projet en 
matière de création d’emploi.
Fondé dans les années 1930, le 
Lion Group est aujourd’hui présent 
en Malaisie, en Chine, à Singapour, 
à Hong Kong, au Cambodge et au 
Laos. Il opère dans les secteurs de 
la vente au détail, de la promotion 
immobilière, de l’exploitation 
minière, de la sidérurgie, de 
l’agriculture et des services.

Le groupe possède trois sociétés 
cotées à Bursa Malaysia (bourse de 
Malaisie), dont deux à Singapour 
et une à Hong Kong. Son chiffre 
d’affaires annuel est d’environ 2,47 
milliards de dollars américains. Il 
emploie, du reste, plus de 11 000 
personnes.
L’italien Bonifiche Ferraresi va 
investir 420 millions USD dans 
un projet agricole à Timimoun

En plus du projet métallurgique 
de Lion Group, Rekkache a 
indiqué que l’AAPI négocie à 
l’heure actuelle avec plusieurs 
grandes entreprises étrangères en 
vue de mener des investissements 
en Algérie, dans les secteurs 
de l’agriculture et du tourisme, 
notamment.

Parmi les investissements 
prometteurs, figure un projet 
agricole avec le groupe italien 
Bonifiche Ferraresi (BF). D’une 
valeur totale de 420 millions 
de dollars, celui-ci concerne la 
culture des céréales, dans la wilaya 
de Timimoun, sur une superficie 
totale de 36 000 hectares. Le projet, 
signale le DG de l’AAPI, prévoit 
également la réalisation d’une 

usine d’industries manufacturières 
des pâtes, destinées à l’exportation.
En ce qui concerne le tourisme, 
secteur qui bénéfice d’un intérêt 
grandissant de la part des pouvoirs 
publics, O. Rekkache a indiqué que 
l’AAPI négociait présentement 
avec un partenaire qatari qui 
avait présenté une demande 
d’investissement dans deux zones 
touristiques du pays.
Enfin, abordant la question des 
assiettes foncières destinées 
à la réalisation des projets 
d’investissement, le responsable 
a précisé que l’AAPI, proposera, 
dans les jours à venir, via sa 
plateforme numérique, 439 
assiettes foncières, d’une superficie 
globale de 300 hectares.

Un mémorandum d’entente a été 
signé, dimanche à Alger, entre le 
groupe “Sonarem” et le groupe 

malaisien “Lion”, visant à renforcer la 
coopération entre les deux pays dans 
les domaines de l’exploration et de 
l’exploitation minières et de l’industrie 
de l’acier, indique un communiqué du 
ministère de l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables.
La cérémonie de signature du 
mémorandum d’entente s’est déroulée au 
siège du ministère, sous la supervision 
de la secrétaire d’Etat auprès du ministre 
de l’Energie, chargée des Mines, Karima 
Tafer, du Président-directeur général 
(PDG) du Groupe “Sonarem”, Belkacemi 
Soltani, et des cadres du ministère.
Le mémorandum d’entente intervient dans 
le cadre de la mise en œuvre de la stratégie 
du Groupe “Sonarem”, visant à renforcer 
ses partenariats avec les entreprises 
pionnières dans le secteur des mines, 
précise le communiqué.
En vertu de ce présent mémorandum 
d’entente, les deux parties sont convenues 
d’examiner les opportunités de coopération 
dans les domaines d’exploration et 
d’exploitation minières, notamment l’or, 
le cuivre, le manganèse et autres minerais, 
outre la promotion des investissements 

communs, l’échange des expertises et la 
formation des compétences.
Les domaines de coopération comprennent 
également le développement des sites 
miniers à identifier ultérieurement, ainsi que 
la transformation des ressources minières, 
ajoute le communiqué, soulignant l’accord 
des deux parties sur l’identification des 
projets prioritaires et l’établissement des 
cadres techniques, financiers et juridiques 
qui régiront leur coopération.
Une délégation du groupe malaisien Lion a 
été reçue par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 18 décembre 
2024. Elle a également été reçue par le 
ministre d’Etat, ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies renouvelables, le 
11 juillet 2024, et par le PDG du groupe 
Sonarem, le 22 avril 2025, lors de séances 
consacrées à l’examen des perspectives de 
coopération future entre les deux parties 
dans le secteur des mines.
Le groupe malaisien “Lion”, est actif dans 
plusieurs pays d’Asie, où il a investi dans 
la fabrication des pneus et dans la grande 
distribution, et souhaite investir en Algérie.
Dirigé par Tan Sri William Cheng, le 
Groupe est devenu un acteur principal dans 
le secteur de l’acier, et Lion Industries 
Corporation Berhad étant l’une de ses plus 
importantes filiales.

Le ministre des Transports, Saïd 
Sayoud a affirmé, dimanche, que 
toutes les mesures nécessaires ont 

été prises pour accélérer la mise en œuvre 
du projet de lancement de la compagnie 
nationale spécialisée dans le transport 
aérien domestique des voyageurs, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Le ministre s’exprimait lors d’une réunion de 
coordination consacrée au projet de création 
de cette compagnie, en application des 
instructions du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et à laquelle 
ont pris part des représentants des secteurs 
ministériels et des organismes concernés.
“Nous devons être au rendez-vous et nous 
prendrons toutes les mesures nécessaires 
dans les plus brefs délais pour garantir un 
démarrage effectif et réussi de ce projet 
stratégique”, a souligné M. Sayoud.
Il a également relevé la nécessité d’accélérer 
l’ensemble des procédures relatives à la 
création de la compagnie et sa mise en 
service dans les délais impartis, notamment 
à travers l’intégration immédiate de toutes 
les ressources humaines et matérielles 
nécessaires à la réussite du projet, y compris 
les équipes techniques et les moyens 
généraux, et la levée de tous les obstacles 
“sans délai”.
Le ministre a en outre souligné l’impératif 
de régler toutes les questions juridiques et 
financières en suspens “dans les plus brefs 

délais”, tout en mettant en place une équipe 
technique multisectorielle chargée du suivi 
sur le terrain et de la présentation des rapports 
hebdomadaires détaillés, et d’adopter un 
“dialogue responsable et sérieux” entre les 
différentes parties concernées afin d’éviter 
tout retard et garantir une coordination 
efficace.
De son côté, le Président-directeur général 
(P-dg) d’Air Algérie a indiqué que la 
compagnie a déjà entamé la mise en œuvre 
des directives du ministre, mettant en avant 
la vision stratégique “claire” de la compagnie 
pour assurer un démarrage “fort” de la 
nouvelle compagnie, notamment en matière 
d’amélioration de la connectivité aérienne 
entre les différentes wilayas du pays.
Pour sa part, le secrétaire général du 
ministère de l’Energie, des Mines et 
des Energies renouvelables a affirmé le 
lancement des démarches relatives à son 
secteur, conformément au calendrier établi, 
réitérant le plein soutien aux efforts du 
ministère des Transports.
Cette réunion constitue, selon le 
communiqué, “un pas important vers la 
concrétisation du projet de développement 
du transport aérien intérieur, en reliant les 
différentes wilayas du pays par un réseau de 
transport moderne et régulier, contribuant 
au renforcement du développement 
socioéconomique au niveau national”.
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Le wali procède à une inspection 
du projet d’extension de la gare 

routière "Mohamed Mounib 
Sendid"

ANNABA / BACCALAURÉAT 2025 
Bon déroulement des épreuves 

d’examen au deuxième jourANNABA / ADMINISTRATION

Les services de l’APC d’Annaba
 à l’écoute des citoyens 

ANNABA / GOUVERNANCE 

PARTICIPATIVE ET DE PROXIMITÉ

La wilaya à l’écoute des 
préoccupations des administrés 

et des représentants de la 
société civile

Dans le cadre du suivi de 
l’avancement des travaux 
d’extension de la gare routière 

"Mohamed Mounib Sandid", le wali 
Abdelkader Djellaoui, accompagné du 
directeur des travaux publics, a effectué,  
hier lundi, une visite de terrain.
Le projet, qui vise à accueillir les 
taxis inter-wilayas, a enregistré un 
taux d’avancement significatif. Cette 

extension permettra d’améliorer les 
conditions de transport des voyageurs tout 
en dotant la gare de plusieurs commodités 
commerciales et de services répondant 
aux besoins des usagers.
À l’issue de sa visite, le wali a émis 
plusieurs orientations concernant le bon 
déroulement des travaux, en insistant 
sur la nécessité de poursuivre les efforts 
pour achever le chantier dans les délais 
contractuels prévus.

Le deuxième jour des épreuves du 
baccalauréat, session juin 2025, 
s’est déroulé dans de bonnes 

conditions à travers l’ensemble des centres 
d’examen de la wilaya d’Annaba. Les 
dispositifs mis en place par les autorités 
locales et les services compétents ont 
permis d’assurer un climat serein et 
propice à la concentration des candidats.
Sous la supervision directe de la Direction 
de l’éducation et l’accompagnement 
des services de sécurité, des équipes 
sanitaires et des cellules d’encadrement 
psychopédagogique, toutes les mesures 
logistiques, organisationnelles et 
préventives ont été respectées. Aucun 
incident majeur n’a été signalé, témoignant 
de la rigueur et de la coordination efficace 
entre les différents intervenants.

Le wali, Abdelkader Djellaoui, a d’ailleurs 
salué l’engagement de l’ensemble des 
acteurs mobilisés pour garantir le bon 
déroulement de cet examen national, 
tout en réaffirmant l’importance d’un 
encadrement de qualité et d’un soutien 
moral constant aux élèves.
À noter que cette session du baccalauréat 
connaît une participation importante des 
candidats dans les différentes filières, 
avec une attention particulière portée aux 
conditions d’accueil, à la sécurité des 
sujets et à l’égalité des chances entre tous 
les candidats.
Le bon déroulement de cette deuxième 
journée vient ainsi renforcer la confiance 
dans le dispositif organisationnel mis en 
place à l’échelle locale, en attendant la 
suite des épreuves prévues tout au long de 
la semaine.

Dans le souci constant de 
rapprocher l’administration de 
ses administrés, la commune 

d’Annaba a organisé une séance de 
réception des citoyens consacrée à 
l’écoute de leurs doléances. L’opération 
a été conduite par le vice-président de 
l’Assemblée populaire communale, 
chargé de l’administration et des 
finances, en présence de plusieurs 
cadres municipaux. Tout au long de la 
journée, les habitants ont été accueillis 
individuellement afin d’exposer leurs 
préoccupations, notamment en matière 
de cadre de vie, de services de base, de 
gestion administrative ou de projets 
locaux. Chaque requête a été entendue 
avec attention, dans un esprit de dialogue 
et de recherche de solutions concrètes. 
Cette initiative traduit une volonté claire 
des autorités locales de renforcer la 
transparence, la proximité et la réactivité 
dans la gestion des affaires communales. 
Les dossiers jugés prioritaires ont 
immédiatement été orientés vers les 
services concernés pour un traitement 

rapide. Saluée par les citoyens présents, 
cette démarche est appelée à se renouveler 
régulièrement, contribuant à instaurer 
une culture d’écoute active et de gestion 
participative au sein de la municipalité.

Dans le cadre de la politique 
nationale de promotion de la 
gouvernance participative et 

de proximité, les services de la wilaya 
d’Annaba poursuivent leur engagement en 
faveur d’un dialogue ouvert et constructif 
avec les citoyens.  Hier lundi, une nouvelle 
séance de réception a été organisée au 
siège de la wilaya, consacrée à l’écoute 
des préoccupations des administrés ainsi 
que des représentants de la société civile.
Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche de consolidation du lien entre 
l’administration et les citoyens, visant à 
garantir une prise en charge effective et 
adaptée des doléances exprimées. 
Les réclamations soulevées lors de ces 
rencontres concernent principalement le 

logement, l’emploi, les infrastructures 
de base ainsi que les prestations 
administratives et d’état civil.
À travers ces séances périodiques de 
réception, les autorités locales ont 
réaffirmé leur volonté de faire de 
l’administration un véritable levier 
d’écoute, d’accompagnement et de 
résolution des problèmes, dans le respect 
des lois en vigueur et des principes de 
transparence et d’équité.
Cette démarche, qui s’inscrit dans une 
dynamique de modernisation de l’action 
publique territoriale, vise également à 
renforcer la confiance des citoyens envers 
les institutions, en instaurant une culture 
d’échange permanent et de responsabilité 
partagée.

SihemFerdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y

SihemFerdjallah



ANNABA / CIRCONSCRIPTION 

‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Intervention urgente pour lever 
un obstacle au projet scolaire

ANNABA / SAISON ESTIVALE

 Visite sur terrain pour s’assurer 
de  l’état des lieux des plages

 à Chetaïbi

ANNABA / EPREUVES DU BAC 
La direction du commerce veille 
à la sécurité alimentaire dans 

les centres d’examen

ANNABA / SIDI SALEM

La commune d’El Bouni lance 
un recensement des véhicules 

abandonnés

Une intervention urgente a été 
menée récemment dans la cité des 
1000 logements publics locatifs 

à ‘’Benmostefa Benaouda’’, suite au 
signalement d’un problème d’engorgement 
des canalisations d’assainissement à 
proximité du chantier de réalisation d’un 
nouveau groupement scolaire. Alertées 
par les services de l’Office National de 
l’Assainissement (ONA), les autorités 
locales se sont mobilisées pour résoudre 
la situation. Le wali-délégué de ladite 
circonscription administrative s’est rendu 
personnellement sur les lieux afin de suivre 
de près l’opération de désengorgement 
des canalisations. Cette action visait à 
lever une réserve technique émise par 
les services compétents, laquelle risquait 
de retarder l’avancement des travaux 
de construction du groupe scolaire. 
Grâce à l’intervention coordonnée entre 

les services techniques, les équipes de 
l’ONA et les autorités locales, l’anomalie 
a été rapidement corrigée. Le wali-
délégué a souligné l’importance de 
garantir un environnement sain autour des 
établissements en cours de réalisation, 
particulièrement lorsqu’il s’agit 
d’infrastructures éducatives destinées à 
accueillir prochainement des élèves. Il 
a également insisté sur la nécessité de 
maintenir une coordination étroite entre 
les différents intervenants pour éviter 
tout blocage susceptible de nuire aux 
délais de livraison. Rappelons que ce 
projet de groupement scolaire s’inscrit 
dans une politique de renforcement des 
infrastructures éducatives au sein de cette 
zone en pleine expansion urbaine. Son 
achèvement est attendu avec impatience 
par les habitants de la cité, soucieux de 
voir leurs enfants bénéficier d’un cadre 
d’apprentissage moderne et accessible.

Dans le cadre des préparatifs de 
la saison estivale, la structure de 
maintien de la santé et de l’hygiène 

publique de la commune de Chetaïbi a 
effectué, récemment, une visite de terrain 
sur plusieurs plages de la région, en vue 
d’évaluer l’état de propreté et d’hygiène 
des lieux destinés à accueillir les estivants.  
Les équipes se sont rendues sur les plages 
Sable d’Or 1, 2 et 3, ainsi que sur la Plage 
‘’Khalidj El Gharbi’’, connues pour leur 

forte affluence durant la période estivale. 
Au cours de cette mission, les agents ont 
observé des opérations de ramassage des 
déchets sur l’ensemble des sites visités, le 
nettoyage en profondeur des abords des 
plages, visant à garantir un environnement 
sain pour les visiteurs. Cette démarche 
s’inscrit dans un plan d’action plus large 
mis en œuvre par les autorités locales afin 
d’assurer une saison estivale sécurisée et 
agréable, tout en préservant la salubrité 
des sites balnéaires de Chetaïbi.

À l’occasion de la session de 
juin 2025 du baccalauréat, 
la Direction du Commerce, 

à travers le service de protection du 
consommateur et de répression des 
fraudes, a lancé hier un dispositif spécial 
de surveillance des centres alimentaires 
destinés à l’alimentation des candidats. 
Dès le premier jour des épreuves, les 
équipes de contrôle sont intervenues 
au niveau de plusieurs établissements 
scolaires des communes d’El Hadjar 
et de Sidi Amar, où elles ont vérifié le 
respect strict des conditions d’hygiène et 
de salubrité dans la préparation des repas 
destinés aux candidats et au personnel 

encadrant. Parmi les mesures prises, 
figure la pose de la plaque témoin dans 
les cuisines des centres concernés, une 
étape réglementaire visant à garantir 
la traçabilité et la sécurité des aliments 
servis. Cette opération s’inscrit dans le 
cadre du plan de sécurité alimentaire 
mis en œuvre à l’échelle nationale, afin 
d’assurer des conditions optimales aux 
candidats du baccalauréat et d’éviter 
tout risque d’intoxication ou de non-
conformité. La Direction du Commerce 
appelle l’ensemble des responsables 
de cantines scolaires à la plus grande 
vigilance dans le respect des normes 
sanitaires tout au long de la session.

Dans le cadre de la lutte contre 
l’encombrement urbain et pour 
fluidifier la circulation sur 

l’un des axes les plus fréquentés de la 
commune, les services de la commune 
d’El Bouni, en coordination avec les 
services de sécurité, ont lancé une 
opération de recensement des véhicules 
stationnés de manière prolongée le long 
de la rue principale jouxtant la façade 
maritime du quartier de Sidi Salem. 
Cette opération, entamée récemment, 
vise particulièrement les véhicules 
hors d’usage et abandonnés depuis des 
mois. Selon les premières constatations, 
plusieurs carcasses de véhicules, parfois 
envahies par les herbes ou dépourvues 
de plaques d’immatriculation, occupent 
de précieuses places de stationnement et 
gênent la libre circulation des usagers de 
la route, notamment en période estivale 
où la fréquentation de la corniche connaît 
un pic considérable. Les autorités locales 
soulignent que ce recensement marque 
la première étape d’une procédure visant 
le retrait définitif de ces véhicules, 
conformément aux dispositions 

réglementaires. Une fois identifiés, les 
propriétaires seront appelés à récupérer 
leurs biens ou à procéder à leur 
enlèvement.
La population locale, souvent contrainte 
de slalomer entre ces épaves, a accueilli 
favorablement cette démarche, espérant 
qu’elle s’inscrive dans une action plus 
large de réhabilitation de l’image du site 
côtier de Sidi Salem, longtemps affecté 
par la négligence et les désordres urbains.

S.Y

Imen.B

Imen.B
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Sous la supervision de 
la direction générale de 
l’office de promotion et 

de gestion immobilière (OPGI) 
de la wilaya d’Annaba, une 
opération importante a été 
menée  dans plusieurs cités 
résidentielles relevant de 
l’agence de Berrahal. Cette 
opération a consisté en la 
distribution du troisième et 
dernier avertissement adressé 
aux locataires en situation 
d’irrégularité, avant l’entame 
de procédures judiciaires à leur 
encontre. Étaient présents sur le 

terrain, le chef de la division des 
finances et de la comptabilité de 
l’OPGI, le responsable de l’unité 
de Berrahal, un représentant de 
la cellule des contentieux et des 
affaires juridiques de l’office, 
ainsi que les agents de l’unité 
locale, mobilisés pour assurer le 
bon déroulement de l’opération. 
Les notifications ont été remises 
directement aux occupants 
concernés, dans un climat jugé 
calme et respectueux, selon les 
observateurs sur place. Cette 
étape intervient après deux 
avertissements déjà adressés, 
laissant cette fois peu de place à 
la conciliation avant un recours 

à la justice. L’OPGI rappelle que 
cette démarche vise à assurer 
une gestion équitable du parc 
immobilier public, en luttant 
notamment contre le non-
paiement récurrent des loyers 
ou les occupations illégales. 
Les autorités locales soulignent 
également leur volonté de 
faire prévaloir le droit tout en 
maintenant le dialogue avec les 
locataires de bonne foi.
Cette campagne de distribution 
s’inscrit dans une série d’actions 
similaires qui pourraient 
s’étendre à d’autres unités de 
la wilaya dans les prochaines 
semaines.

ANNABA / oPGI :

Dernière mise en demeure avant poursuites judiciaires des 
locataires en situation irrégulières à Berrahal

S.Y

Malgré les travaux 
d’aménagement et de 
réhabilitation engagés 

ces derniers mois, la cité Safsaf 
à Annaba continue de faire face 
à une série de désagréments 
qui portent atteinte à la qualité 
de vie des habitants et à 
l’environnement.
Les chantiers en cours, bien 
qu’indispensables pour 
améliorer les infrastructures et 
les espaces publics, engendrent 

une accumulation visible de 
saletés, due en partie à l’absence 
d’un dispositif de nettoyage 
régulier adapté au rythme des 
travaux. Cette situation accentue 
le sentiment d’inconfort au 
quotidien, notamment chez les 
riverains et les visiteurs.
Par ailleurs, le phénomène 
du stationnement anarchique 
devient de plus en plus 
préoccupant. L’absence de 
signalisation claire, combinée à 
une offre insuffisante en matière 

de parkings réglementés, 
entraîne une congestion 
routière quasi permanente, 
particulièrement durant les 
heures de pointe et les week-
ends.
À cela s’ajoute la prolifération 
des marchands informels 
occupant illégalement les 
trottoirs devant les marchés 
réglementés en journée et en 
début de soirée l’apparition 
d’étals de vendeurs de 
‘’bourek’’ et casses-croutes qui 

une fois ayant quitté les lieux 
laissent leurs places entachée 
de gras. Cette occupation non 
régulée perturbe non seulement 
la circulation des piétons, mais 
nuit également à l’organisation 
urbaine et au paysage visuel de 
la cité.
Face à ces constats, les 
habitants de la cité Safsaf 
expriment un besoin urgent de 
solutions concrètes à savoir 
intensification des campagnes 
de propreté, réorganisation du 

stationnement, et encadrement 
strict des activités commerciales 
informelles. La réussite de 
ces actions dépend d’une 
coordination efficace entre les 
services municipaux, les forces 
de l’ordre et les représentants de 
la société civile.
La cité Safsaf, espace 
stratégique au cœur d’Annaba, 
mérite une attention accrue afin 
de concilier développement 
urbain et bien-être quotidien des 
citoyens.

ANNABA / SecTeUr UrBAIN-3 :

La cité Safsaf entre chantiers urbains en cours et désordre 
persistant…trop de laisser-aller

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SANTÉ de ProXIMITÉ :

Les équipes médicales mobiles poursuivent leurs missions 
pour des soins à domicile

Dans le cadre de sa 
mission de prise en 
charge médicale de 

proximité, l’Établissement 
Public de Santé de Proximité 
(EPSP) de la commune de 
Berrahal continue d’assurer 
des soins à domicile pour les 
patients dont l’état de santé 

ne permet pas de se déplacer. 
Une équipe de soins à domicile 
s’est rendue au domicile de 
plusieurs patients alités, afin de 
leurs fournir les soins médicaux 
nécessaires, adaptés à leurs état 
de santé. Cette intervention 
s’inscrit dans le cadre du 
programme de suivi régulier 
mis en place par l’établissement 

à l’effet d’assurer la continuité 
des soins, notamment pour les 
personnes âgées, les patients 
en convalescence ou atteints 
de maladies chroniques. 
Ces équipes, composées de 
médecins, d’infirmiers et de 
personnels paramédicaux, 
jouent un rôle essentiel dans le 
maintien à domicile, contribuant 

à alléger les structures 
hospitalières tout en assurant 
une prise en charge humaine et 
individualisée. L’EPSP rappelle 
à cet effet que les demandes de 
soins à domicile peuvent être 
formulées par les patients ou 
leurs familles via les circuits 
officiels, en coordination avec 
le médecin traitant.

Imen.B

Dans le cadre de la mise 
en œuvre de son plan 
annuel de formation 

continue, l’EHS en urgences 
médicales et chirurgicales 
d’El Bouni, a organisé une 
journée de formation au 
profit du personnel médical et 

paramédical. Cette session, qui 
s’est tenue sous l’égide de la 
cellule de formation continue 
en collaboration avec le 
service d’épidémiologie et de 
médecine préventive, a réuni 
des médecins généralistes et 
infirmiers de l’établissement, 
autour du thème « Règles 
d’hygiène et bases de la 

prévention des risques 
infectieux en milieu hospitalier 
». Animée par la Dr Khelifi Aida, 
spécialiste en épidémiologie 
et médecine préventive, cette 
formation visait à renforcer 
les compétences du personnel 
soignant dans l’application 
rigoureuse des protocoles 
d’hygiène hospitalière, et à 

réduire les risques d’infections 
un enjeu majeur de sécurité 
sanitaire. Ce type d’initiative 
reflète l’engagement 
de l’établissement dans 
l’amélioration continue de 
la qualité des soins, tout en 
assurant la sécurité des patients 
et du personnel dans un 
contexte hospitalier exigeant.

ANNABA / eL BoUNI :

Journée de formation sur la prévention des risques infectieux 
à l’EHS des urgences médicales et chirurgicales

Imen.B



Importantes manifestations à La Haye et Bruxelles pour 
interpeller les gouvernements sur le « génocide » à Gaza

Luca de Meo, le directeur général de Renault, 
quitte ses fonctions

Quelque 150 000 
manifestants ont défilé 
à La Haye, selon les 

organisateurs. A Bruxelles, où 
l’objectif était aussi d’interpeller 
l’Union européenne, accusée 
d’inaction, le cortège a réuni 75 
000 personnes selon la police, 
plus de 110 000 d’après les 
organisateurs,selon le monde fr. 
Vêtues de rouge, des dizaines 
de milliers de personnes sont 
descendues dimanche 15 juin 
dans les rues de La Haye et de 
Bruxelles pour deux manifestations 
monstres visant à interpeller leurs 
gouvernements sur la situation 
dans le territoire palestinien de 
Gaza, qualifiée de « génocide ».
Samedi, des milliers de personnes 
avaient manifesté en France dans 
le cadre d’un week-end mondial 
de mobilisations. Quelque 150 
000 manifestants ont défilé à La 
Haye, selon les organisateurs, une 
mobilisation encore plus forte que 
celle du 18 mai dans la même ville 
néerlandaise (100 000 personnes).
A Bruxelles, où l’objectif était aussi 
d’interpeller l’Union européenne 
(UE), accusée d’inaction, le 
cortège a réuni 75 000 personnes 
selon la police, plus de 110 000 
d’après les organisateurs. Ceux-
ci ont revendiqué la plus grande 

manifestation jamais organisée 
en Belgique en soutien aux 
Palestiniens.
De nombreuses familles avec 
enfants
Dans les deux pays voisins, les 
organisateurs, parmi lesquels 
Amnesty International et Oxfam, 
avaient appelé les participants à 
créer une « ligne rouge » pour 
Gaza, en portant un vêtement de 
cette couleur (tee-shirt, écharpe, 
casquette). Les cortèges ont de fait 
pris l’allure d’une mer rouge.
A La Haye, où la marche avait 
pour point d’arrivée la Cour 
internationale de justice, certains 
brandissaient des banderoles sur 

lesquelles on pouvait lire : « Ne 
détournez pas le regard, faites 
quelque chose », « Arrêtez la 
complicité néerlandaise » et « 
Silence quand les enfants dorment, 
pas quand ils meurent ».
Les organisateurs ont exhorté le 
gouvernement néerlandais – qui 
s’est effondré le 3 juin après le 
retrait d’un parti d’extrême droite 
d’une coalition fragile – à faire 
davantage pour maîtriser Israël. 
« Plus de 150 000 personnes 
ici vêtues de rouge (…) veulent 
simplement des sanctions concrètes 
pour arrêter le génocide à Gaza », a 
déclaré Michiel Servaes, directeur 
d’Oxfam Novib. « Nous exigeons 

une action de la part de notre 
gouvernement maintenant », a-t-il 
ajouté. « Ça doit s’arrêter. Ça suffit. 
Je n’en peux plus. »
Dans la capitale de l’UE, les 
manifestants, parmi lesquels de 
nombreuses familles avec enfants 
scandaient « Free free Palestine » 
ou brocardaient le premier ministre 
israélien Benyamin Nétanyahou. 
Une affiche montrait son visage 
surmonté d’un « Recherché pour 
crimes contre l’humanité ».
Aux Pays-Bas, le premier ministre 
démissionnaire Dick Schoof a réagi 
sur X : « A tous ceux qui sont à La 
Haye, je dis : nous vous voyons et 
nous vous entendons. » « En fin de 
compte, notre objectif est le même 
: mettre fin aux souffrances à Gaza 
au plus vite », a-t-il ajouté. Des 
élections provoquées par la chute 
du gouvernement sont prévues le 
29 octobre.
Marche citoyenne Paris-
Bruxelles
Depuis Paris, une dizaine de 
marcheurs issus de la société civile, 
dont la comédienne française 
Corinne Masiero, se sont élancés 
dimanche depuis Paris derrière la 
banderole « Gaza : stop génocide, 
l’Europe doit agir ! » pour rallier 
Bruxelles et exiger des autorités 
européennes des sanctions contre 

Israël.
« Nous voulons faire entendre 
la voix de la société civile pour 
rappeler à l’Union européenne ses 
devoirs », notamment celui de « 
défendre la démocratie et l’état de 
droit » et de « faire respecter les 
décisions des cours internationales 
», a résumé auprès de l’AFP 
Nathalie Tehio, présidente de la 
Ligue des droits de l’homme.
L’organisation est co-organistatrice 
de l’initiative, lancée avant 
l’escalade militaire entre Israël 
et l’Iran, aux côtés notamment 
de la CGT et de la Fédération 
internationale pour les droits 
humains.
L’idée est qu’ainsi « peut-être 
s’enclenche la fin de l’impunité 
pour Israël » en Cisjordanie 
occupée et dans la bande de Gaza, 
ravagée par plus de vingt mois de 
guerre déclenchée par l’attaque 
sanglante du Hamas le 7 octobre 
2023 en Israël, ajoute Mme Tehio.
Les marcheurs espèrent qu’une 
délégation sera reçue à Bruxelles 
le 23 juin, date à laquelle doit 
se tenir un conseil européen des 
ministres des Affaires étrangères 
« où justement la question de la 
suspension de l’accord avec Israël 
peut être décidée », selon elle.

Le dirigeant italien, en poste 
depuis juillet 2020, souhaite 
« relever de nouveaux défis 

en dehors du secteur automobile », 
selon le groupe, selon le monde fr.  
Le directeur général de Renault, 
Luca de Meo, va quitter son poste 
le 15 juillet, a annoncé le groupe 
dans un communiqué dimanche 15 
juin. Le dirigeant italien, en poste 
depuis juillet 2020, « a fait part de 
sa décision de quitter ses fonctions 
afin de relever de nouveaux défis 
en dehors du secteur automobile », 
écrit le constructeur automobile.
« Le conseil d’administration a 
lancé le processus de désignation 
d’un nouveau directeur général 

sur la base du plan de succession 
déjà défini », écrit encore Renault 
Group.
D’après les informations du Figaro, 
le dirigeant de 58 ans va prendre 
la direction générale du groupe 
de luxe Kering, dont l’actionnaire 
majoritaire, François-Henri Pinault, 
a décidé de remanier la direction 
et ne conserver que la présidence. 
Interrogé par l’Agence France-
Presse, le groupe de luxe a indiqué 
ne pas commenter cette information.
« Pendant 5 ans, Luca de Meo 
a oeuvré pour remettre Renault 
Group, là où est sa place. Sous 
son leadership, notre entreprise a 
retrouvé une base saine, elle dispose 

aujourd’hui d’une magnifique 
gamme de produits et a renoué 
avec la croissance », a affirmé Jean-
Dominique Senard, le président du 
conseil d’administration de Renault, 
cité dans le communiqué du groupe.
Luca de Meo a démarré sa carrière 
chez Renault. Il est ensuite passé à 
la direction de Fiat, où il a relancé 
avec succès la petite 500, avant de 
redynamiser Seat pour le groupe 
Volkswagen.
Excellent communicant, pro du 
marketing, cet Italien francophone 
est arrivé à la direction générale 
d’une entreprise traumatisée par 
plus d’un an de crise, dans le sillage 
de l’affaire Carlos Ghosn, entre 

ventes en chute et cadres dépités qui 
claquaient la porte.
Il a accéléré l’électrification de 

Renault et sa montée en gamme 
pour tenter de sortir le constructeur 
de l’ornière.

Selon la police, ce 
manifestant de 39 ans 
a été tué par quelqu’un 

chargé de la sécurisation de 
la manifestation, qui voulait 
désarmer un homme de 24 ans 
qui avait brandi un fusil de type 
AR-15 pendant la marche, selon 
le monde fr.   
Un manifestant de 39 ans est mort 
après avoir été blessé par balle, 

visiblement par erreur, samedi 14 
juin, lors de l’une des marches de 
protestation contre le président 
Donald Trump dans l’Utah, a 
annoncé dimanche la police de 
Salt Lake City.
Ce décès d’un manifestant, 
rarissime aux Etats-Unis, 
intervient à la fin d’un week-
end politique tendu dans le 
pays, notamment marqué par le 

meurtre d’une élue locale dans le 
Minnesota et des manifestations 
à travers le pays samedi.
C’est dans celle organisée à Salt 
Lake City que la victime défilait 
quand, selon un communiqué de 
la police, un homme de 24 ans 
s’est présenté et a « brandi » un 
fusil de type AR-15, une arme 
semi-automatique, puis « a couru 
vers la foule ».

Cela a conduit quelqu’un 
chargé de la sécurisation de la 
manifestation, qui cherchait 
visiblement à désarmer l’homme 
au fusil, « à tirer trois balles, 
dont l’une a touché fatalement » 
le manifestant de 39 ans, Arthur 
Folasa Ah Loo. « Nos enquêteurs 
pensent qu’il était un passant 
innocent », écrit la police.
L’homme de 24 ans, lui, a été 

arrêté et inculpé pour meurtre, 
a précisé la police dans son 
communiqué sur X. Il n’a pas 
tiré un seul coup, a précisé le 
chef de la police, Brian Redd, 
lors d’une conférence de presse. 
La personne qui a tiré les trois 
coups de feu n’a pas été inquiétée 
par la police et coopère avec les 
enquêteurs, a-t-il ajouté.

Mardi 17 Juin 2025

International 09SeybouSe Times

Etats-Unis 
Mort d’un manifestant blessé samedi par des tirs lors 

de la marche contre Donald Trump à Salt Lake City



Au Groenland, Emmanuel Macron exprime la solidarité 
européenne et critique la volonté d’annexion de Donald Trump

La désindustrialisation en Allemagne, un bouleversement 
historique pour les syndicats

Lors de sa visite de 
l’île arctique, le 
président français 

a exprimé son désaccord 
avec la volonté du président 
américain de s’emparer 
du territoire autonome, 
estimant que « ce n’est pas 
ce qui se fait entre alliés », 
selon le monde fr.  
Emmanuel Macron a 
exprimé, dimanche 15 
juin, son désaccord avec la 
volonté de Donald Trump 
d’annexer le Groenland, à 
son arrivée pour une visite 
du territoire autonome 
danois. M. Macron a 
également fait part de la 
« solidarité européenne » 
envers ce territoire, lors de 
sa visite de l’île arctique.
M. Macron est le premier 
chef d’Etat étranger à 
mettre le pied sur ce 
territoire, grand comme 
quatre fois la France et 
couvert à 80 % de glace, 
depuis les menaces 
d’annexion de M. Trump. 
Le président français est 
arrivé vers 11 h 20 (14 
h 20, heure de Paris) à 
Nuuk où des dizaines de 
Groenlandais l’attendaient 
à sa descente d’avion en 
agitant un drapeau du 
Groenland.

« Je viens (…) dire la 
solidarité de la France et 
de l’Union européenne 
pour la souveraineté et 
l’intégrité territoriale 
de ce territoire et pour 
relever les défis qui sont 
les siens qui sont ceux de 
la croissance économique, 
de l’urgence climatique, 
de l’éducation », a dit M. 
Macron, en présence de la 
première ministre danoise 
Mette Frederiksen et du 
chef du gouvernement 
groenlandais, Jens-
Frederik Nielsen.
Il a exprimé devant les 
journalistes son désaccord 
avec la volonté de M. 
Trump de s’emparer 

du territoire autonome, 
estimant que « ce n’est pas 
ce qui se fait entre alliés 
». Le président américain, 
invoquant des raisons de 
« sécurité internationale 
», ambitionne de mettre la 
main sur cette île, la plus 
grande du monde, riche 
en métaux rares, par tous 
les moyens, y compris 
militaires s’il le faut.
« Accélérer la mise en 
œuvre » du partenariat sur 
les métaux
Personne en Europe ne 
pense que le Groenland 
est « à vendre ou à prendre 
», a déclaré Emmanuel 
Macron dimanche sous 
les applaudissements du 

public à Nuuk, en réaction 
à la volonté de Donald 
Trump de s’emparer du 
territoire autonome danois. 
La France est également 
prête à organiser « des 
exercices conjoints » avec 
les autres pays du sud de 
l’Arctique pour renforcer 
la sécurité de la région, 
a-t-il ajouté, insistant sur 
« l’intégrité territoriale » 
et « l’intangibilité » des 
frontières de la région.
Les Européens veulent 
« accélérer la mise en 
œuvre » du partenariat 
avec le Groenland sur 
les métaux stratégiques 
a annoncé dimanche 
le président français 

Emmanuel Macron lors 
d’un déplacement dans le 
territoire autonome danois.
Le « partenariat 
stratégique signé en 2023 
entre l’Union européenne 
et le Groenland (…) doit 
permettre de développer 
des chaînes de valeur 
durables dans le secteur 
des matières premières 
stratégiques », a-t-il ajouté. 
Vingt-cinq minéraux sont 
considérés par l’Union 
européenne comme 
des matières premières 
critiques, notamment les 
terres rares et le graphite 
se trouvant au Groenland.
Un enjeu de sécurité
M. Macron a commencé 
par visiter une frégate 
danoise où il a passé en 
revue les troupes danoises 
avant un entretien avec 
les dirigeants danois 
et groenlandais. La 
première ministre danoise 
s’est félicitée de ce « 
témoignage concret de 
l’unité européenne ». 
La visite d’une centrale 
hydroélectrique financée 
par l’Union européenne a 
dû être annulée en raison 
du mauvais temps.

Le modèle social 
d’outre-Rhin, 
longtemps fondé sur 

des emplois de production 
très bien payés et protégés 
par des syndicats puissants, 
connaît des transformations 
majeures avec la fin du 
moteur thermique au 
profit de l’électrique et la 
concurrence de la Chine, 
selon le monde fr.
Nous l’appellerons Frank 
Müller. Ce technicien d’une 
trentaine d’années travaille 
dans le saint des saints 
de l’industrie automobile 
allemande : l’usine 
historique de Porsche de 

Zuffenhausen, à Stuttgart 
(Bade-Wurtemberg), le 
lieu d’où proviennent les 
mythiques 911 au moteur 
vrombissant. Il a requis 
un strict anonymat : en 
principe, rien ne doit sortir 
du site qui ne soit validé par 
le service communication. 
Difficile, pourtant, de 
cacher le malaise qui se 
répand, depuis quelques 
mois, derrière les murs de 
Zuffenhausen.
« L’ambiance s’est 
beaucoup dégradée sur les 
lignes de montage depuis 
que la direction a annoncé 
la suppression de 1 900 

emplois. Ils ne vont pas 
renouveler les contrats à 
durée déterminée. Cela a fait 
s’effondrer l’engagement 
des collègues. Beaucoup 
sont absents, raconte Frank 
Müller. C’était le rêve 
de ma vie de travailler 
ici. Maintenant, je me 
demande s’il y a encore 
des perspectives. Je ne 
me vois plus rester là très 
longtemps. »
On peine à y croire. Les 
techniciens de Porsche, 
comme ceux de son voisin 
Mercedes, ou du géant 
Volkswagen, forment 
l’aristocratie du « made in 

Germany ». Ils font partie 
des techniciens les mieux 
payés au monde, avec un 
prestige jusqu’ici sans égal. 
En Bade-Wurtemberg, le 
revenu annuel brut moyen 
dans l’industrie du métal et 
de l’électronique est de 76 
000 euros. Chez Porsche, 
un technicien peut gagner 
jusqu’à 80 000 euros par an 
grâce aux bonus, souvent 
équivalents à un mois de 
salaire.
Ces rémunérations 
incarnent à elles seules 
l’idéal social allemand, un 
mythe central de l’identité 
du pays depuis la seconde 

guerre mondiale : celle 
d’emplois de production 
très bien payés et protégés, 
répartis sur le territoire, 
grâce à des produits vendus 
à forte marge dans le monde 
entier, fabriqués par des 
entreprises où un syndicat 
organise le partage de la 
valeur ajoutée, défend 
les emplois et les postes 
d’apprenti, dans une 
certaine idée de l’ascension 
sociale. Ce contre-pouvoir 
construit sur l’industrie, 
qui représente un élément 
majeur du modèle social 
allemand,
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Mercato :
La piste anglaise qui n’a pas emballé Boulbina

Mercato :
Vers un retour en Europe pour Bakrar ?

CdM des Clubs : 
L’ES Tunis de Belaïli et Tougai défie Flamengo

La signature d’Adil 
Boulbina à Al Duhail SC 
n’est qu’une question de 

temps.  Beaucoup espéraient que 
le talentueux ailier du Paradou 
AC aille tenter une expérience 
en Europe en considération de 
son talent avéré. Mais il a fini par 
succomber aux sirènes qataries 
en raison – notamment – d’un 
montant mirobolant. Ce dernier 
représente le triple (voire plus) 
de l’indemnité de transfert que 
Hull City (Championship) était 
disposé à mettre sur la table.
Avec l’ambition affichée de 
jouer pour l’équipe nationale 
A, Boulbina aurait certainement 
mieux fait de s’exporter de 
l’autre côté de la Méditerranée. 

D’autant plus que ses 
performances (20 buts et 7 passes 
décisives en 27 matchs toutes 
épreuves réunies) ne peuvent 
qu’attirer les projecteurs sur lui.

L’expérience de Belloumi 
dissuasive pour Boulbina

En outre, il y a la réputation de 
la qualité du produit estampillé 
Paradou AC qui devrait l’aider 
à signer dans un club européen. 
Les rapports mercato évoquent 
l’intérêt concret de Hull City. 
Le pensionnaire de la D2 
anglaise envisageait de mettre 
1.5 million d’euros sur la table. 
Evidemment, la destination 
laisse un peu à désirer car les 
Tigers sortent d’une saison très 
compliquée. Ils ont pu éviter la 

relégation en League One (D3) 
à la dernière journée.
Après, beaucoup pensent que 
ça aurait été mieux d’aller 
en Angleterre que dans un 
championnat du Golfe. La 
perception peut diverger. Mais 
on peut noter que le fait que 
Bachir Mohamed Belloumi 
évolue avec Hull City ne l’a 
pas franchement aidé pour 
convaincre Vladimir Petkovic 
de compter concrètement sur 
lui chez les Verts. En définitif, 
le défi sportif n’était pas si 
prestigieux pour détourner le 
regard de Boulbina et son clan 
un chèque à plus de 5 millions 
d’euros. Logique.
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L’avenir de Monsef 
Bakrar semble 
s’éloigner des États-

Unis. L’attaquant international 
algérien, actuellement sous 
contrat avec le New York City FC 
jusqu’en 2026, pourrait bien faire 
ses valises cet été pour retrouver 
l’Europe. Selon plusieurs médias 
croates, le Dinamo Zagreb 
s’active ces derniers jours pour 
tenter de rapatrier l’ex-joueur du 
NK Istra.
Le club croate, vice-champion de 
son championnat et qualifié pour 
la prochaine édition de la Ligue 
Europa (2025-2026), souhaite 
renforcer son secteur offensif. Et 
le profil de Bakrar, qu’il connaît 
bien, coche plusieurs cases. Déjà 
intéressé par le joueur en 2023, 

le Dinamo n’avait pas réussi à 
conclure un transfert avec l’Istra 
à l’époque. Mais cette fois, la 
donne semble différente. Le 
club, le joueur et New York City 
seraient tous favorables à une 
opération.
Le natif de Sétif avait quitté 
l’ES Sétif en 2022 pour tenter 
sa chance au NK Istra. Il s’y 
était illustré avec 8 buts en 33 
apparitions, attirant rapidement 
les regards de Zagreb. Mais c’est 
finalement la MLS qui avait 
remporté la mise en 2023, avec 
un transfert estimé à 2 millions 
d’euros vers le club new-yorkais, 
membre du City Football Group.
Cependant, Bakrar n’a jamais 
totalement confirmé en Major 
League Soccer. Malgré 10 

buts en 66 matchs, il n’a pas 
réussi à s’imposer comme un 
titulaire indiscutable. Désireux 
de relancer sa carrière dans un 
championnat plus compétitif, il 
voit dans un retour en Croatie 
une réelle opportunité. Un retour 
en Europe pourrait également 
renforcer ses chances de 
retrouver la sélection algérienne, 
lui qui compte déjà quatre capes 
avec les Verts.
En quête de rédemption et 
motivé par les échéances à venir 
— CAN 2025 et Mondial 2026 
— Bakrar est prêt à revenir sur 
le Vieux Continent. Le Dinamo 
Zagreb pourrait bien être le 
tremplin idéal pour relancer sa 
trajectoire.

Dans un choc très 
attendu de la Coupe 
du Monde des Clubs 

2025, l’Espérance de Tunis 
s’apprête à défier Flamengo 
cette nuit à Philadelphie (cette 
nuit à 02h00). Cette rencontre 
inaugurale du groupe D mettra 
en vedette deux figures bien 
connues du football algérien 
: Youcef Belaïli et Mohamed 
Tougaï. Pour les deux 
Fennecs, cette prestigieuse 
compétition organisée aux 
États-Unis représente bien 
plus qu’un simple rendez-vous 
international : une occasion 
en or de se mesurer à l’élite 
mondiale et de porter haut les 
couleurs du football maghrébin.
Ce match marque une première 
confrontation historique entre 
les deux clubs, et une entrée en 
lice particulièrement relevée 
pour l’Espérance, placée dans 
une poule très relevée aux côtés 
de Flamengo, Chelsea et Los 

Angeles FC. Qualifié grâce au 
classement de la CAF sur les 
quatre dernières années (2021 
à 2024), le club tunisien aura 
fort à faire pour rivaliser avec 
les mastodontes des autres 
confédérations.
Mais le Taraji peut compter 
sur l’expérience et le talent de 
Youcef Belaïli. L’ailier algérien, 

déjà auteur d’un Mondial des 
clubs en 2018 avec l’EST, revient 
dans cette compétition avec 
l’ambition de briller à nouveau 
sur la scène internationale. Passé 
par l’Afrique, l’Europe et l’Asie, 
le natif d’Oran découvre pour la 
première fois les pelouses nord-
américaines et bénéficie d’une 
opportunité unique de démontrer 

son talent devant une audience 
planétaire.
Les Brésiliens sont d’ailleurs 
bien conscients de la menace 
que représente Belaïli. Le 
défenseur de Flamengo, Léo 
Pereira, a reconnu en conférence 
de presse que l’Algérien est 
“très dangereux” et qu’il faudra 
“faire très attention à lui”. À 33 

ans, Belaïli espère marquer cette 
compétition de son empreinte, 
malgré une carrière qui, aux yeux 
de beaucoup, aurait mérité une 
trajectoire encore plus haute.
Aux côtés de Belaïli, son 
compatriote Mohamed Tougaï 
incarne la solidité défensive 
de l’Espérance. Le jeune 
défenseur central, régulier avec 
les Verts et pilier de l’arrière-
garde tunisienne, aura la lourde 
tâche de contenir les assauts 
du redoutable secteur offensif 
brésilien.
Cette rencontre face à Flamengo 
s’annonce comme un véritable 
test pour l’EST, mais aussi 
une belle vitrine pour les deux 
Fennecs. L’Espérance espère 
ainsi non seulement défendre les 
couleurs du football maghrébin, 
mais aussi décrocher une 
première victoire qui donnerait le 
ton d’un parcours ambitieux dans 
ce Mondial inédit à 32 équipes.



Le mercato de Thomas Müller prend une tournure étrange

Real Madrid :
Xabi Alonso a déjà menacé Vinicius Jr et Kylian Mbappé

Le Paris FC fait une offre au FC Nantes pour Moses Simon

Alors que son aventure 
au Bayern Munich va 
bientôt toucher à sa 

fin, Thomas Müller se prépare 
à vivre un été agité. Mais pour 
le moment, l’Allemand a avoué 
être un peu déçu des approches 
qu’il a reçu, lui qui s’attendait 
à être plus courtisé. Mais le 
Mondial des Clubs peut rebattre 
les cartes…
Une tournée d’adieu. À 35 ans, 
Thomas Müller vit ses dernières 
semaines sous le maillot du 
Bayern Munich. En fin de 
contrat, l’attaquant va s’en aller 
quoi qu’il arrive après la Coupe 
du Monde des Clubs de la FIFA. 
Et l’attaquant veut terminer en 
beauté sa belle et longue histoire 
d’amour avec le Rekordmeister. 
Il a d’ailleurs prouvé hier face 
à Auckland City qu’il était très 
investi et surtout là pour gagner. 
En effet, il a signé un doublé 
lors de l’écrasante victoire 10 
à 0. Titulaire au coup d’envoi, 
Müller a d’ailleurs joué toute 
la rencontre. Ce qui ne lui était 

plus arrivé depuis un moment. 
En effet, le dernier match qu’il 
avait joué en intégralité avec 
les Munichois datait du 16 avril 
dernier.

Müller attend du piment 
sur ce mercato

C’était à l’occasion du 1/4 de 
finale retour de la Ligue des 
Champions face à l’Inter. Hier, 
l’Allemand était donc heureux 
d’enchaîner les minutes, malgré 
la chaleur écrasante. « Je 
dois sortir le seau à glace Per 
Mertesacker maintenant. 90 
minutes, c’était épuisant. Nous 
avons bien joué, nous avons 
joué sérieusement, nous avons 
joué avec intensité, nous n’avons 
rien laissé passer. Nous avons 
continué après chaque but, nous 
voulions le suivant tout de suite 
malgré la chaleur. Il faut toujours 
se surpasser et ne pas, disons, 
agir avec plus de prudence et 
de calme. Au lieu de cela, nous 
avons pris l’avantage, nous 
voulions jouer immédiatement 
avec le ballon, et c’est pourquoi 

nous avons obtenu un score avec 
une telle marge.»
Ce tournoi représente aussi une 
belle vitrine pour Müller. Bientôt 
libre et sur le marché, il veut 
profiter de cette compétition 
pour briller et montrer qu’il peut 
encore rendre service à pas mal 
de clubs. Car l’Allemand n’a 
aucune intention de raccrocher 
les crampons comme il l’a 
avoué auprès de Sky Germany. 
«Jusqu’à présent, je n’ai reçu 
aucune offre surprenante. Je 
trouverais même plutôt sympa 
une offre qui me fasse réfléchir 
: «ce club pense-t-il vraiment 
que je suis intéressé ?» Mais 
j’apprécie vraiment qu’un club 
sorte des sentiers battus et fasse le 
tour des clubs, et que ça marche 
peut-être. Je sais exactement ce 
que je prévois pour aujourd’hui, 
demain et après-demain. Après, 
c’est encore incertain.»

7 clubs sont déjà là
Il a ajouté : «je vais prendre 
mon temps. Je ne me stresse pas, 
mais je veux continuer à jouer au 

football. Nous avons tout planifié 
en interne jusqu’à présent et 
nous travaillons petit à petit. 
Je n’ai pas de priorité absolue. 
L’ensemble doit être parfait.» 
Si l’Allemand attend la bonne 
offre, quelques clubs sont déjà là 
et prêt à faire une bonne affaire 
puisqu’il ne faudrait pas payer 
d’indemnités de transfert. Mais 
il faudra malgré tout lui proposer 
un bon salaire. En Major League 
Soccer, le Los Angeles FC a 
ainsi fait une proposition pour 
l’accueillir cet été. Mais Bild 
annonce que les négociations 
n’avancent pas actuellement 
avec le club californien, qui lui 
propose un salaire en deçà de 
ses attentes. En effet, il touchait 
15 M€ par an à Munich. Même 

s’il est disposé à faire des efforts, 
il espère obtenir une meilleure 
offre et patiente.
Toujours aux États-Unis, le FC 
Cincinnati est aussi sur le coût. 
Ce n’est pas l’option prioritaire 
de Müller, qui laisse malgré tout 
cette porte ouverte si jamais il ne 
trouve pas chaussure à son pied. 
San Diego est également là, tout 
comme le Vissel Kobe au Japon 
assure Bild. Là encore, ce ne 
sont pas les clubs attendus par le 
principal intéressé. En Europe, 
la Fiorentina s’est positionnée 
il y a quelques semaines. Mais 
le clan Müller a fait savoir qu’il 
n’est pas pour rejoindre la Serie 
A pour l’instant. En Turquie, 
Fenerbahçe et Galatasaray ont 
aussi pointé le bout de leur nez. 
Mais pour le moment, le joueur 
de 35 ans ne souhaite pas se 
presser et veut avant tout faire 
une bonne compétition avec le 
Bayern Munich. Et si c’est le 
cas, d’autres portes un peu plus 
prestigieuses pourraient s’ouvrir 
dans les prochaines semaines.

L’entraîneur du Real 
Madrid a déjà fait 
savoir à ses joueurs 

qu’il sera intransigeant sur 
un point lors de cette saison à 
venir…
Xabi Alonso a déjà la main dans 
le cambouis. Le nouvel entraîneur 
du Real Madrid sait qu’il a du 
pain sur la planche pour remettre 
l’équipe sur le droit chemin, et 
compte bien aller au bout dans 
cette Coupe du Monde des Clubs 
2025. Bien aidé par sa direction 
qui est en train de le gâter avec 
un mercato intéressant - Huijsen 
et Alexander-Arnold sont 

déjà à sa disposition alors que 
Mastantuono débarquera mi-août 
- le tacticien basque a l’intention 
de faire les choses à sa manière 
cette saison et il veut mener à 
bien une petite révolution pour 
changer certains problèmes qui 
ont été récurrents à Madrid ces 
derniers temps.
Parmi ces principaux soucis qui 
ont déjà été pointés du doigt par 
l’opinion publique madrilène, il y 
a le repli défensif quasi inexistant 
de certains joueurs, très avares 
d’efforts à la récupération du 
ballon. Un constat qui concerne 
principalement les joueurs 

offensifs, avec Vinicius Jr et 
Kylian Mbappé qui ont été 
décriés et dont les statistiques 
de km parcourus, en Ligue des 
Champions notamment, étaient 
sans équivoque.

Mbappé et Vinicius Jr 
vont devoir courir

Comme l’explique la Cadena 
SER, l’ancien milieu de terrain 
de Liverpool et du Real Madrid 
a tenu à faire passer un message 
très clair à l’équipe : ils vont 
devoir courir et se donner en 
défense. Et celui qui ne fera pas 
les efforts en défense sera tout 
simplement mis sur la touche, 

quels que soient leur statut et 
leurs statistiques. Xabi Alonso 
attend de ses joueurs qu’ils 
sortent sur le terrain avec le 
couteau entre les dents et il sera 
intransigeant. Tout joueur qui 
ne participera pas aux tâches 
défensives sera mis sur le banc.
Un message ciblé, forcément, 
et la radio est d’ailleurs très 
précise dans le titre de son article 
: « l’avertissement très clair 
de Xabi Alonso à ses joueurs 
: même Mbappé ne se sauve 
pas ». En plus du Français, 
Vinicius Jr, Rodrygo Goes et 
dans une moindre mesure Jude 

Bellingham sont aussi concernés. 
Indépendamment du nombre de 
buts qu’ils pourront marquer, 
tous devront prêter main forte 
en défense afin d’éviter une 
nouvelle saison ratée et sans titre 
majeur…

Le FC Nantes a reçu une 
offre de 5 millions d’euros 
pour Moses Simon, selon 

Ouest-France. L’ailier nigérian, 
auteur de 8 buts et 10 passes 
cette saison, attire plusieurs 

clubs, notamment en Turquie 
et en Arabie Saoudite. Mais les 
dirigeants nantais espèrent un 
montant plus proche des 15 M€, 
en phase avec le statut du joueur, 
encore sous contrat jusqu’en 
2026. Le feuilleton est lancé.
Le Paris FC vit un été charnière 
sous les projecteurs, fraichement 
promu en Ligue 1 et repris par 
la famille Arnault (via Agache 
Sport) et Red Bull depuis 
novembre 2024 ; cette montée, 
effective le 2 mai 2025, marque 
le retour du club dans l’élite 
après 46 ans d’absence. Grâce 
à un budget annoncé autour de 
40 M€, l’ambition de l’Arnault 
Team est claire : transformer ce 
promu en rival crédible du PSG 
et attirer l’attention médiatique 
sur un club désormais dans l’œil 
du cyclone. Les supporters et 
observateurs ne cessent de scruter 
chaque piste, chaque rumeur, 
la tension et les attentes autour 
de ce mercato estival étant à la 

mesure de la pression médiatique 
installée sur leurs épaules.
Dans ce contexte, le Paris FC vise 
avant tout la stabilité défensive : 
les négociations seraient «très 
avancées» pour recruter Nhoa 
Sangui, 19 ans, latéral gauche 
de Reims, international U19, 
formé à Creil et estimé à environ 
2,5 M€ sur le marché. Ce dossier 
révèle la capacité du club à 
cibler des jeunes talents avec 
un profil prometteur, grâce aux 
moyens fraîchement débloqués. 
Parallèlement, la piste Afimico 
Pululu, attaquant congolais 
auteur d’une excellente saison 
en Pologne, fait son chemin, 
la rumeur indiquant l’intérêt 
du PFC parmi quatre clubs de 
Ligue 1, confirmant à nouveau 
les feux médiatiques braqués sur 
l’institution parisienne. Alors 
que le mercato s’ouvre, Paris FC 
s’impose comme l’un des acteurs 
inattendus et scrutés de l’été.

Place à Moses Simon !

Selon les informations de Ouest-
France, le FC Nantes a reçu une 
première offre de 5 millions 
d’euros pour Moses Simon, 
attaquant nigérian en fin de 
contrat en 2026. Auteur d’une 
saison solide en Ligue 1 (8 buts 
et 10 passes décisives), l’ailier 
de 29 ans reste très attractif ; le 
club dirigé par Waldemar Kita 
semble ouvert à un départ si 
les conditions financières sont 
respectées.
Si l’offre à 5 M€ paraît bien réelle, 
elle reste en-deçà des ambitions 
nantaises : Nantes espère une 
vente autour de 15 millions, 
selon FootenFrance, en raison du 
rendement régulier de Simon et 
de son profil historique au club. 
Divers clubs turcs (Trabzonspor, 
Beşiktaş) et saoudiens sont sur 
les rangs, mais jusqu’à présent 
aucune proposition approchant 
ce montant n’aurait été formulée. 
Le feuilleton est donc lancé à 
moins.
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En Bref...Les technologies actuelles ne sont pas fiables 

 L’IA, votre pire thérapeute 
 quand les chatbots alimentent la psychose

Nouveau SoC surpuissant 
à destination des portables 
Android, le Snapdragon 8 Gen 
4 change de nom et illustre 
fugitivement ses performances.

Alors que Qualcomm se tourne 
progressivement vers le monde 
de l’ordinateur portable, il 
n’est évidemment pas question 
pour la firme de Cristiano 
Amon d’abandonner celui des 
smartphones qui a fait sa gloire.

Depuis déjà plusieurs mois, tous 
les yeux sont d’ailleurs rivés 
sur le Snapdragon 8 Gen 4 et 
la moindre bribe d’information 
le concernant. Ça tombe bien, 
plusieurs éléments nouveaux 
ont été publiés ces derniers 
jours. Faisons le point.

Nouvelle nomenclature, 
nouveau petit nom

En premier lieu, et c›est sans 
doute la nouvelle la plus « visible 
», une image promotionnelle du 
Xiaomi 15, le prochain fer de 
lance de l›entreprise chinoise, 
a été remarquée par Smartprix. 
Il s›agira de l›un des premiers 
smartphones dotés du nouveau 
SoC de Qualcomm.

Nous y apprenons tout d›abord 
que la firme compte annoncer 
le smartphone dès le 23 octobre 
prochain, en Chine. Cette 
annonce interviendra donc 
quelques semaines à peine après 
le lancement des 14T, 14T et 
MIX Flip. Comme quoi, le 
planning de Xiaomi est pour le 
moins chargé !

L’affiche promotionnelle illustre 
une seconde information, 
finalement logique : Qualcomm 
aurait décidé de modifier le 
nom de son nouveau SoC, et 
plutôt que Snapdragon 8 Gen 
4, il faudrait à présent utiliser le 
terme de Snapdragon 8 Elite, ce 
qui a du sens quand on pense au 
nom des puces pour ordinateurs 
portables.

Plus fort que l›iPhone 16 Pro 
Max en multi-core ?

Le Snapdragon 8 Elite devrait 
donc être lancé dès la fin du 
mois d›octobre, mais ce ne 
sont pas les seules nouvelles. 
Gizmochina a noté la présence 
de la puce sur les bases de 
Geekbench avec quelques 
mesures de performances.

Fabriqué par TSMC grâce 
au processus de gravure en 3 
nm de la firme taïwanaise, le 
Snapdragon 8 Elite disposera 
de deux cœurs performances 
(jusqu›à 4 GHz) et de six cœurs 
efficacité (jusqu›à 2,8 GHz), des 
fréquences qui sont toutefois 
dépassées sur les informations 
des bases Geekbench. Il faudra 

Les chatbots actuels peuvent-
ils évoluer pour donner 

naissance à l’intelligence 
artificielle générale ? Pour 

Gary Marcus, cofondateur de 
deux startups en intelligence 

artificielle, la réponse est 
négative.

Apple a récemment publié un 
article sur « l’illusion de la 
pensée », soulignant les limites 
des grands modèles de langage 
(LLM) et grands modèles de 
raisonnement (LRM) au cœur 
des chatbots modernes. Suite à 
un certain nombre de critiques de 
cette publication, Gary Marcus, 
un psychologue cognitiviste 
américain spécialisé depuis 
de nombreuses années dans 
l’intelligence artificielle, a tenu à 
éclaircir certains points.

Gary Marcus s›est exprimé sur 
Substack et dans une interview 
avec Le Grand Continent. Pour 
lui, l›intelligence artificielle 
générale (IAG, ou AGI en 

anglais), une IA capable de 
rivaliser avec les humains, ne 
sera pas une évolution des LLM 
et LRM. Il s›oppose ainsi à des 
personnes comme Sam Altman, 
le président d’OpenAI, qui 
pense que l’arrivée de l’IAG est 
imminente. Les modèles utilisés 
pour l’IA générative présentent 
bien trop de limites, commettent 
trop d›erreurs, et même dans 
de nombreux cas sont moins 
performants que de simples 
algorithmes.

De grands modèles incapables de 
reproduire un algorithme simple

Il souligne notamment l›exemple 
du jeu des tours de Hanoï utilisé 
dans l›article d›Apple, que 
les chatbots sont incapables 
de résoudre correctement au-
delà de 7 ou 8 disques. Un 
exercice assez simple avec un 
algorithme récursif, mais qui 
dépasse les chatbots, même en 
leur fournissant l›algorithme. 
Pour lui, « les modèles ont 

tendance à « trop réfléchir » à des 
problèmes simples et à tester de 
mauvaises réponses même après 
avoir trouvé la bonne. Et face à 
des problèmes plus difficiles, ils 
réfléchissent moins. Il en résulte 
un gaspillage de ressources de 
calcul d›un côté et un abandon 
prématuré de l›autre ».

Les LLM et LRM fonctionnent 
comme une boîte noire, rendant 
difficile toute analyse. Selon le 
spécialiste, « les technologies 
actuelles ne sont pas fiables 

». Même lorsqu›ils affichent 
leur chaîne de pensée, elle ne 

reflète pas toujours ce qui se 
passe en réalité. Anthropic avait 

notamment découvert que son 

chatbot Claude mentait sur ce 

point. La conclusion de Gary 

Marcus est que les LLM et LRM 

se heurtent à un mur, et pour 

que l›IA continue d›avancer, il 

sera nécessaire d›explorer de 

nouvelles approches.

Un nombre croissant de 
témoignages alertent sur un 
phénomène qui se produit lorsque 
certaines personnes discutent 
avec les chatbots. Ils créent un 
cercle vicieux avec les idées 
les plus étranges, alimentant 
des bouffées délirantes. Des 
spécialistes s’inquiètent qu’ils 
puissent aggraver la situation, et 
même être l’élément déclencheur.

Le mois dernier, une nouvelle 
tendance a fait le buzz sur 
les réseaux sociaux, où des 
utilisateurs ont partagé des 
histoires de personnes entraînées 
dans des bouffées délirantes par 
les chatbots. Suite à cela, le média 
Futurism a reçu un grand nombre 
de témoignages similaires, et a 
décidé de faire appel à plusieurs 
spécialistes, dont le Dr Nina 
Vasan, psychiatre à l’université 
de Stanford, aux États-Unis, pour 

avoir un avis professionnel sur la 
question.

De nombreux utilisateurs qui 
partent dans ces délires pensent 
avoir découvert une nouvelle 
vérité, allant jusqu›à se croire le 
gourou d›une nouvelle religion 
ou alors qu›ils vont sauver la 
planète, encouragés par ChatGPT. 
Très souvent, les témoignages 
indiquent un usage assez normal 
au départ. Les problèmes 
commencent lorsqu›ils abordent 
des sujets plus marginaux, comme 
le mysticisme ou les théories du 
complot. Les captures d›écran 
reçus de différents échanges 
montrent une « IA incroyablement 
flagorneuse, qui finit par aggraver 
la situation, a déclaré le Dr Nina 
Vasan. Ce que disent ces chatbots 
ne fait qu›aggraver les délires et 
cause d›énormes dégâts ».

Le chatbot, un élément 

déclencheur de délires ?

À cause de l›absence d›études 
sur ces bouffées délirantes liées 
spécifiquement à ChatGPT et les 
autres chatbots, il est impossible de 
mesurer l›ampleur du phénomène, 
mais leur nombre semble croître 
rapidement. Récemment, r/
accelerate, un subreddit très pro-
IA, a été contraint de bannir toute 
publication contenant ce genre 
de délire. Ces sujets sont connus 
sous le terme de « schizoposter » 
(publicateur schizo) ou « Neural 
Howlround » (un effet Larsen 
neuronal), dû au fait qu›il s›agit 
d›un cercle vicieux où le malade 
et le chatbot se retrouvent à 
surenchérir tous les deux sur le 
délire.

Selon le Dr Ragy Girgis, 
psychiatre à l›université 
Colombia et expert en psychose, 
le chatbot peut être l›élément 
déclencheur pour une personne 
vulnérable, et jouer le rôle de 
pression sociale. La manière 
dont ChatGPT interagit avec les 
utilisateurs serait inappropriée 
pour quelqu›un avec un trouble 
psychotique. Et le problème 
peut rapidement s›aggraver, 
notamment lorsqu›un nombre 
croissant de personnes utilisent 
ChatGPT comme thérapeute alors 
qu›il est capable de donner de très 
mauvais conseils. Une personne 
a témoigné que le chatbot a 

convaincu sa sœur, atteinte de 
schizophrénie, qu›elle n›était pas 
schizophrène. Elle a alors arrêté 
son traitement et déclaré que le 
chatbot était son meilleur ami...

Un problème connu chez OpenAI

Fin avril, OpenAI avait retiré une 
mise à jour qui rendait GPT-4o 
trop flatteur et serviable, en un mot 
flagorneur. Mais les problèmes 
décrits dans les témoignages ne 
sont pas spécifiques à ce petit 
« hic » qui n’a duré que quelques 
jours. C’est le comportement 
général du chatbot qui serait 
problématique. De plus, OpenAI 
avait publié une étude en mars 
montrant que les utilisateurs 
quotidiens peuvent présenter un 
usage problématique et des signes 
d’addiction, et que les chatbots 
ne sont pas complètement 
inoffensifs d’un point de vue de 
la santé mentale.

Sommes-nous face à un petit 
nombre de cas, amplifiés par les 
réseaux sociaux, ou s’agit-il du 
début d’un phénomène de plus 
grande ampleur ? En tout cas, 
avec un nombre d’utilisateurs en 
pleine croissance, le nombre de 
cas risque d’augmenter. OpenAI 
indique travailler sur son IA 
pour limiter le comportement 
flagorneur, mais est-ce que cela 
suffira ?



Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications 
a annoncé, samedi dans 

un communiqué, l’émission 
d’une série de timbres postaux 
intitulée «femmes et hommes 
de théâtre», et ce dans le cadre 
de la valorisation du patrimoine 
culturel national et par fidélité 
à la mémoire des symboles 
éternels du 4e art.

Cette série de timbres postaux 
«projette la lumière sur une 
élite de femmes et d’hommes du 
théâtre algérien, ayant constitué, 
à travers leurs œuvres et leurs 
positions, des jalons essentiels 
dans l’édifice du 4e art en Algérie, 

à commencer par Mahieddine 
Bachtarzi, pionner du théâtre 
algérien et fondateur de son 
infrastructure, jusqu’à Aicha 
Adjouri dite Kelthoum, l’une des 
premières icônes féminines du 
théâtre algérien».

Cette série de timbres rend 
également hommage «aux 
figures de proue de la scène 
théâtrale post-indépendance, à 
l’image de Ould-Abderrahmane 
Kaki, fondateur de la troupe 
El-Garagouz, de Abdelkader 
Alloula qui alliait, dans ses 
œuvres, simplicité et profondeur 
intellectuelle, en incitant le 
public à la contemplation et à la 

prise de conscience, de Azzedine 
Medjoubi, célèbre comédien et 
metteur en scène ayant contribué 
significativement au théâtre 
algérien avec notamment la pièce 
«Hafila tassir», et de Sakina 
Mekkiou dite Sonia, comédienne 
et metteure en scène qui a laissé 
un legs artistique précieux».

Cette série se veut «un hommage 
à des figures artistiques ayant 
forgé la gloire du théâtre algérien, 
pour que leur message artistique 
et leur mémoire demeurent 
vivaces dans les esprits des 
générations actuelles et futures», 
conclut le communiqué.

Le ministre de la Culture et 
des Arts, M. Zouhir Ballalou, 
a souligné, samedi au Centre 
international de conférences 
Abdelatif-Rahal (Alger), lors de 
la cérémonie de célébration de 
la Journée nationale de l’artiste 
et de remise du Prix du président 
de la République pour les jeunes 
créateurs Ali-Maâchi, l’attention 
particulière accordée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’art 
et aux artistes.

Le président de la République 
«n’a ménagé aucun effort pour 
promouvoir l’art et améliorer les 
conditions des artistes, en étant 
l’initiateur de toute démarche en 
ce sens», a indiqué M. Ballalou 
lors de cette cérémonie présidée 
par le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, chargé par le 
président de la République.

Le président de la République 

«a toujours cru que la culture 
est un rempart inexpugnable 
pour protéger le pays, préserver 
son identité et consacrer son 
authenticité», a ajouté le 
ministre.

«Les remarquables réalisations 
accomplies grâce au président 
de la République et cette 
attention constante qu’il porte à 
l’art et aux artistes lui ont valu la 
profonde gratitude et l’immense 
reconnaissance de nombreux 
artistes», a-t-il dit, adressant, à 
son tour, «ses remerciements» 
au président de la République 
pour «son soutien sincère et 
paternel à la culture algérienne 
authentique».            

«Les réalisations concrétisées 
au profit des artistes durant 
cette ère constituent un tournant 
historique», a estimé le ministre, 
citant, à titre d’exemple, 
la promulgation du statut 

de l’artiste, la loi relative à 
l’industrie cinématographique, 
la relance du Fonds national 
de développement de la 
technique et de l’industrie 
cinématographique, 
le développement des 
infrastructures, les opportunités 
offertes aux artistes dans ce 
domaine dynamique et les 
réformes entreprises dans le 
secteur culturel.

Le ministre a également rappelé 
l’intérêt porté par le président 
de la République à «l’aspect 
social des artistes à travers les 
initiatives actées en matière de 
protection sociale», citant, à 
ce propos, le projet de centre 
médico-social pour les artistes 
qui participe, a-t-il dit, d’»une 
politique garantissant une prise 
en charge sanitaire et sociale à 
cette importante catégorie».

Mettant en avant «la place 
essentielle» qu’occupe l’artiste 
dans la vie des nations, 
M. Ballalou a souligné 
l’engagement de son secteur 
à «faire en sorte que l’Office 
national des droits d’auteur 
et des droits voisins (ONDA) 
continue de développer les 
mécanismes de protection et 
d’améliorer les conditions des 
artistes, de manière à leur offrir 
constamment le meilleur».

Par ailleurs, le ministre a 
félicité, au nom du président 
de la République et au nom du 
Premier ministre, tous les artistes 
algériens à l’occasion de leur 
fête nationale, évoquant dans 
son propos «l’artiste martyr Ali 
Maâchi et une pléiade d’artistes 
dévoués qui ont cru à la lutte 
par l’art, à leur tête la troupe 
artistique du Front de libération 
nationale (FLN)».

Il a également félicité les 

lauréats de la 19e édition du Prix 

du président de la République 

pour les jeunes créateurs Ali-

Maâchi, soulignant que ce prix 

«a toujours été une voie tracée 

vers l’essor de la créativité».

Le ministre a, par là même, 

souligné «l’engagement total» 

de son secteur à écouter et à 

soutenir les intellectuels et les 

créateurs algériens.

Le Premier ministre, M. Nadir 

Larbaoui, a présidé samedi la 

cérémonie de célébration de la 

Journée nationale de l’artiste et 

de remise du Prix du président 

de la République pour les 

jeunes créateurs Ali-Maâchi, en 

présence de plusieurs membres 

du Gouvernement et de plusieurs 

artistes et écrivains.

Cet événement annuel, organisé 

sous le haut patronage du 

président de la République, 

récompense les lauréats 

dans plusieurs domaines 

artistiques et littéraires, 

dont le roman, la poésie, la 

dramaturgie, la musique, les arts 

cinématographiques et les arts 

plastiques.

Emission d’une série de timbres postaux intitulée 
«femmes et hommes de théâtre»  

Prix du Président de la République pour les jeunes créateurs 
Ballalou souligne l’attention particulière accordée 

par le président de la République à l’art et aux artistes
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La ville de Khenchela 
accueillera du 23 au 27 
juin la 13ème édition 

du Festival national du théâtre 
pour enfants, où huit pièces se 
disputeront la ’’Boucle d’Or’’ 
du festival, a-t-on appris samedi 
auprès du commissaire du 
festival, Tarek Acheba.
La 13ème édition du festival se 
tiendra cette année sous le slogan 
’’La créativité des enfants dans 
une mémoire intemporelle’’ 
et verra la présentation de 8 
représentations théâtrales, a 
indiqué M. Acheba lors d’une 
conférence de presse tenue à la 
maison de la culture Ali-Souaihi.
Compte tenu du grand impact de 
l’édition précédente, le comité 
d’organisation a reçu, cette année, 
65 candidatures d’associations, 
de coopératives et de théâtres 
régionaux de plusieurs wilayas 
du pays, et le comité de sélection 
a finalement retenu 8 pièces qui 
entreront dans la compétition 
officielle, le 23 juin, pour 
concourir pour la ’’Boucle d’Or’’ 
du festival.
Il a ajouté que les spectacles 
sélectionnés pour participer 
à cet événement sont «Noces 
d’Ouchen’’, de l’Association 
culturelle de Guelma, «Yansa» 

de l’Association Khawatir et 
créativité de Chlef, «Royaume 
des loisirs» du Théâtre régional 
de l’Adrar, «Mélodie de l’espoir’’ 
de l’Association culturelle Tighri 
Oumezgoun de Tizi Ouzou,’’ 
Theldjoun’’ du Théâtre national 
Algérien, «Esmeralda» du 
Théâtre régional de Constantine, 
«Le beau monde» du Théâtre 
régional de Souk Ahras, et 
«L’ami fidèle» de l’Association 
Taghrart pour la culture et les arts 
de Tlemcen.
Dans le cadre de la mise en 

œuvre de l’accord «Théâtre à 
l’université», le commissaire 
du festival a souligné que la 
deuxième édition du ’’prix spécial 
d’écriture théâtrale pour les 
étudiants universitaires’’, baptisé 
du nom de l’ancien ministre de 
l’enseignement supérieur, le 
regretté Abdelhak Rafik Bererhi, 
a reçu 20 textes, dont les auteurs 
concourront pour le premier prix.
En plus de la compétition 
officielle, cette édition 
comprendra une exposition 
spéciale de la troupe théâtrale 

du Front de libération nationale 
avec des spectacles d’acrobatie 
et de jeux d’adresse pour animer 
l’environnement sur la place 
Abbas-Laghrour, au centre 
de la ville, et dans certaines 
zones rurales dans différentes 
communes de la wilaya, en plus 
de spectacles pour enfants atteints 
d’un cancer.
Des ateliers de formation au 
jeu d’acteur, à l’art dramatique 
et à la gestuelle sur scène, ainsi 
qu’un forum scientifique pour 
étudier l’impact de l’intelligence 
artificielle dans le théâtre pour 
enfants, figurent également au 
programme de cette manifestation 

en présence de metteurs en scène 
et d’enseignants chercheurs de 
plusieurs universités.
Le même intervenant a fait part 
de la participation de plusieurs 
invités d’honneur de plusieurs 
wilayas du pays et la mise à 
l’honneur de figures artistiques 
connues au niveau local, tandis 
que le commissariat de cette 
même manifestation, prévue 
à la maison de la Culture Ali-
Souaihi, prévoit de programmer 
une représentation théâtrale 
d’ouverture intitulée «Le tribunal 
de la forêt», présentée par des 
enfants trisomiques.

Le livre «Le couscous, racines et 
couleurs d’Algérie» de l’auteure 
algérienne, Yasmina Sellam, est 
en compétition pour la finale du 
concours international Gourmand 
World Cookbook Awards 2025, 
qui récompense les meilleurs 
livres de cuisine du monde.
Une rencontre avec l’autrice a eu 
lieu, jeudi au Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, en présence 

du ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, autour de 
cet ouvrage paru en 2024, lors 
de laquelle Yasmina Sellam a 
expliqué que son livre concourt 
dans la catégorie «Culture 
culinaire» aux côtés d’autres 
finalistes venus de plusieurs pays, 
dont la Turquie et le Portugal, 
soulignant que les résultats de ce 
concours seront annoncés le 19 

juin au Portugal.

Elle a fait savoir qu’il s’agit de 

sa deuxième participation à ce 

concours, après son premier 

ouvrage «Mémoire culinaire de 

l’Algérie: Histoire de recettes» 

(2022), qui avait remporté le prix 

en 2023.

Lors de cette rencontre, organisée 

par l’Entreprise nationale de 

communication, d’édition et 

de publicité (ANEP), maison 

d’édition du livre, Mme Sellam 

a affirmé que son ouvrage «met 

en lumière un élément clé de 

l’identité culturelle algérienne», 

à savoir le couscous, ajoutant que 

«ce plat traditionnel, ancré dans 

l’histoire nationale, incarne une 

facette de l’identité algérienne 

depuis l’antiquité».

Le livre retrace l’histoire du 

couscous, l’un des plats les 

plus célèbres au monde, inscrit 

en 2020 par l’UNESCO dans 

sa liste représentative du 

patrimoine culturel immatériel de 

l’humanité, au nom de l’Algérie 

et trois autres pays du Maghreb, 

a-t-elle précisé, soutenant qu’il 

explore ses origines, ses variétés, 

les ingrédients et la méthode de sa 

préparation, ainsi que des recettes 

emblématiques.

Khenchela
la 13ème édition du Festival national du théâtre 

pour enfants du 23 au 27 juin

Concours Gourmand World Cookbook Awards
 le livre «le couscous, racines et couleurs d’Algérie»

 en finale
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Une piqûre de 
guêpe entraîne une 
douleur immédiate, 

l’apparition d’un œdème 
puis des démangeaisons.

Après avoir hiberné, la guêpe 
se réveille au printemps. La 
saison des guêpes s’étend 
d’avril à octobre avec un 
pic d’observation en juillet 
et en août. Une piqûre de 
guêpe entraîne une douleur 
immédiate. La réaction 
peut être beaucoup plus 
violente lorsque la personne 
est allergique au venin 
de la guêpe (1 à 4% de la 
population serait allergique 
aux piqûres de guêpes 
ou d’abeille). Vinaigre, 
pommades, crèmes... Voici ce 
qu’il faut faire pour soulager 
une piqûre de guêpe selon 
le Dr Jean-Marc Chavigny, 
dermatologue et allergologue.

Symptômes : comment 
reconnaître une piqûre de 

guêpe ?
Le premier signe est une 
vive douleur qui apparaît 
immédiatement après avoir 
été piqué. Le plus souvent 
elle est suivie d’une rougeur, 
parfois des démangeaisons et 
d’un gonflement au niveau de 
la zone piquée. On appelle cela 
«un œdème local» qui «forme 
une petite boule de quelques 
centimètres, informe le Dr 
Chavigny. En fonction de la 
zone piquée, le gonflement 
peut être plus important - sur 
le visage (paupières, oreilles, 
lèvres...) ou dans le cou 
par exemple - et la réaction 
peut être beaucoup plus 
importante. Le gonflement 
peut alors s’étendre jusqu’à 
une articulation». Une 
piqûre dans la bouche ou 
dans la gorge peut gonfler 
au point d’entraîner un 
risque d’étouffement. En 
cas de piqûres multiples, les 
symptômes peuvent être plus 
intenses : vomissements, 
diarrhée, maux de tête, chute 
de tension, plus rarement 
convulsions voire une 
perte de connaissance. Si la 
personne a plus de 20 piqûres 
de guêpe, il faut l’emmener 
à l’hôpital immédiatement. 
Kopp - 123RF
Comment différencier 

une piqûre de guêpe 
d’une piqûre d’abeille ?
Lorsqu’elle pique, la guêpe 
ne laisse pas son dard 
contrairement à l’abeille.
Que faire en cas de piqûre 
de guêpe ? Le lendemain ?
«Le premier geste à faire est 
de désinfecter la plaie (avec 
un antiseptique), le dard de 
la guêpe pouvant apporter 
des microbes», explique 
le Dr Chavigny. «L’un des 
bons réflexes à avoir aussi 
est d’utiliser un aspi-venin, 
même si nous ne l’avons pas 
toujours sur nous», complète 
le docteur Jean-Pierre 
Mercier, médecin généraliste. 
Une pommade à la cortisone 
peut calmer l’inflammation. 
Si la zone piquée reste très 
rouge, enflée et douloureuse 
après 24 heures (le 
lendemain), consultez un 
médecin pour un traitement 
plus fort en cas d’infection 
et/ou des antihistaminiques 
si les démangeaisons 
sont importantes.

Faut-il mettre du froid ?
«Le froid permet de calmer la 
douleur : vous pouvez mettre 
des glaçons dans un gant 
humide et appliquer celui-
ci sur la zone douloureuse», 
conseille le médecin. 
Approcher la lésion d’une 
source de chaleur (de type 
briquet) est déconseillé 
à cause des risques de 
brûlure, notamment chez les 
enfants qui peuvent bouger.
Quelles sont les meilleures 

pommades et crèmes ?
«L’application d’une 
pommade faiblement 
dosée en cortisone calme 
l’inflammation», informe le 
Dr Jean-Marc Chavigny. En 
cas de réaction allergique 

localisée (gonflement 
important) une crème 
antihistaminique diminue 
l’œdème. Demander 
conseil à un pharmacien. 
Il saura vous prescrire les 
pommades à appliquer 
sur la piqûre de guêpe.
Faut-il mettre du 
vinaigre de cidre et/ou 
des huiles essentielles ?
L’application de vinaigre 
de cidre sur un coton 
peut également vous 
soulager. Certaines huiles 
essentielles comme l’huile 
essentielle de lavande 
aspic ont des propriétés 
anti-inflammatoires et 
anesthésiantes, il suffit 
d’appliquer 1 ou 2 gouttes 
directement sur la piqûre (sans 
s’exposer ensuite au soleil). 
Attention cependant au risque 
d’allergie. L’huile essentielle 
de lavande aspic ne doit pas 
être utilisée chez les enfants 
de moins de 7 ans, les femmes 
enceintes ou qui allaitent.

Le bicarbonate de soude 
est-il efficace sur une piqûre 

de guêpe ?
Utilisé en cataplasme, le 
bicarbonate de soude - aussi 
appelé sel de Vichy - permet 
de soulager les piqûres de 
guêpe. La recette : trois doses 
de bicarbonate de soude pour 
une dose d’eau d’hamamélis. 
Appliquer cette pâte blanche 
sur la zone piquée pendant 
quelques minutes. Si la piqûre 
n’est pas soulagée, mieux vaut 
consulter un pharmacien ou un 
médecin qui vous prescriront 
un traitement adapté. 
Quand consulter ?
En cas de choc anaphylactique 
c’est-à-dire de gonflement 
entravant la respiration. 
C’est une urgence médicale. 
Une injection d’adrénaline 

intra-musculaire doit être 
faite le plus rapidement 
possible. L’urticaire après 
une piqûre de guêpe (ou 
d’abeille) doit aussi entraîner 
une consultation médicale. 
«Une désensibilisation est 
conseillée mais elle est à 
discuter avec l’allergologue 
car cette désensibilisation, si 
elle donne de bons résultats, 
n’est pas dénuée de risque» 
indique l’allergologue.
 «Il y a moins d’allergie aux 
piqûres de guêpe qu’aux 
piqûres d’abeille et ces 
allergies sont moins graves»
Que faire en cas d’allergie 

aux piqûres de guêpe ?
«Si deux articulations 
gonflent dans la zone de 
la piqûre, il s’agit d’une 
réaction allergique», 
explique le dermatologue et 
allergologue. La personne a 
le plus souvent une urticaire 
(apparition de plaques rouges 
qui démangent). Dans les 
cas plus graves, c’est le choc 
anaphylactique. Les signes 
: malaise, vertiges dus à une 
chute de tension, nausées, 
gonflement des lèvres, 
de la gorge, de la langue, 
respiration difficile, éruption 
cutanée... L’obstruction des 
voies respiratoires et le choc 
cardiovasculaire peuvent 
entraîner la mort de la victime. 
En cas de réaction allergique, 
appelez le 15 (Samu) ou 
le 112 pour un transport 
d’urgence à l’hôpital.
Aspivenin et risques d’allergie
L’aspivenin permet d’enlever 
des fractions du venin et de 
diminuer la quantité de venin 
mais il ne permet pas de 
prévenir la réaction allergique 
aiguë. «Les personnes qui 
ont une allergie connue aux 
piqûres de guêpe ou d’abeille 
doivent avoir sur elles une 
trousse d’urgence avec 
un protocole», prévient le 
dermatologue et allergologue. 
Celle-ci contient 
notamment une seringue 
d’adrénaline auto-injectable.
Désensibilisation à l’allergie 
aux piqûres de guêpe
Cette désensibilisation 
qui s’effectue sous forme 
d’injection, nécessite 2 phases :
• La première 
phase s’effectue en milieu 

hospitalier et dure une-
demi à une journée : c’est la 
rushthérapie, phase pendant 
laquelle le patient reçoit 
des injections régulières à 
un rythme déterminé par un 
protocole précis de façon à 
atteindre la dose maximale 
tolérée et protectrice.
• La seconde phase 
consiste à effectuer une 
injection mensuelle, qui 
peut être pratiquée chez un 
médecin allergologue, et 
ceci durant plusieurs années.
Comment éviter les piqûres 

de guêpe ?
• Ne vous promenez 
pas pieds nus dans la 
nature, surtout dans l’herbe.
• Ne portez pas 
sur vous des substances 
attirant les guêpes et les 
abeilles (parfums, laques, 
crème solaire parfumée,…)
• Évitez le voisinage 
des ruches ou des nids.
• Restez à 
bonne distance des 
poubelles mal fermées.
• Évitez les 
vêtements de couleurs 
trop lumineuses pouvant 
ressembler à celles des fleurs
• Si un insecte tourne 
autour de vous, restez calme. 
Évitez les gestes brusques et 
les mouvements désordonnés, 
repoussez-le doucement.
• Si vous êtes 
allergique, évitez de 
manger à l’extérieur.  
• A l’extérieur, évitez 
les boissons en canettes, 
vous risquez une piqûre de la 
gorge en avalant une guêpe 
tombée dans votre boisson.   
• Les personnes 
allergiques peuvent 
demander à leur médecin 
de leur prescrire une trousse 
d’urgence composée 
d’adrénaline injectable 
(type Epipen® 0.3mg), d’un 
antihistaminique (par ex du 
Zyrtec®) et d’un corticoïde 
par voie orale. Prévenir 
aussi l’entourage et les amis 
de ce risque allergique.
Vous pouvez faire appel 
aux pompiers pour détruire 
un nid de guêpe. Pour un 
essaim d’abeilles prenez 
contact avec un apiculteur.

Piqûre de guêpe : photo, gonflement, remèdes, que faire ?
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Cette jeune femme explique 
comment elle a réussi à 

perdre 22 kilos en 8 mois, et 
vous allez voir, ce n’est pas 

si sorcier.

Perdre 22 kilos en 8 mois, 
soit une moyenne de 
presque 3 kilos par mois, 

n’est pas une mince affaire. 
Pourtant, ce défi est loin d’être 
hors de portée, à condition 
d’allier rigueur et patience, 
comme le prouve cette jeune 
femme qui livre son parcours.
La perte de poids rapide est 
souvent vantée sur les réseaux 
sociaux, mais les professionnels 
de santé mettent en garde contre 
les promesses trop séduisantes. 
L›idéal serait de perdre entre 
0,5 et 1 kg par semaine afin de 
perdre du poids sainement et 

durablement. Cependant, cette 
réussite dépend de plusieurs 
facteurs : poids de départ, 
âge, sexe, activité physique, 
antécédents médicaux et surtout 
de votre degré de motivation. 
Une chose que «Mer» comme 
elle se nomme sur TikTok a bien 
compris. En effet, cette jeune 
femme de 24 ans à peine, alias 
@mersfitness, a partagé avec 
franchise son histoire de perte 
de poids sur les réseaux afin 
d›apporter de l›espoir à d›autres 
personnes comme elle. «Cinq 
mois peuvent vous changer ! Si 
vous commencez maintenant, 
vous vous en remercierez plus 
tard. Je suis tellement fière 
d›avoir repoussé mes limites 
les jours où je n›avais pas envie 
d›y aller», explique-t-elle à ses 

abonnés. Mais alors, quel est son 
secret ?
Rien de bien miraculeux. 
Elle fait tout simplement du 
sport et consomme moins de 
calories qu›avant. «Je fais du 
tapis roulant pour m›échauffer, 
puis je fais au moins 20 à 30 
minutes de musculation et des 
escaliers Stair Master à la fin, 3 
à 4 fois par semaine. Je fais aussi 
généralement 10 000 pas les 
jours où je ne vais pas à la salle 
de sport.» Une rigueur qui a porté 
ses fruits au vu de sa silhouette 
complétement transformée. Au 
bout de 8 mois, l›ensemble de 
son corps s›est affiné. Ses jambes 
sont sculptées tandis que sa taille 
s›est véritablement amincie. «Je 
suis plus heureuse et je me sens 
plus confiante», a-t-elle dévoilé à 

sa communauté.
Côté alimentation, on ne sait pas 
grand-chose de ses nouvelles 
habitudes, mais elle explique tout 
de même avoir réduit ses calories 
au quotidien. Plutôt qu›un 
régime restrictif, les spécialistes 

recommandent une alimentation 
variée, avec des portions 
ajustées. Inutile de supprimer les 
glucides, il vaut mieux apprendre 
à bien les choisir en consommant 
des légumes secs, des céréales 
complètes et des fruits frais.

Depuis quelques années, la coupe 
afro, au naturel, revient en force. 
Portant le nom de «nappy hair» 
- pour les initiés - la chevelure 
frisée et crépue s’assume de plus 
en plus. Cependant, sous leur air 
simple et commode, ces cheveux 
ont en réalité des besoins 
spécifiques et requièrent un soin 
rigoureux au quotidien.

1/ Nettoyez vos cheveux tout 
en douceur

Avant le shampoing
Offrez à votre chevelure un 
bain d’huile sinon, utilisez votre 
après-shampoing avant votre 
shampoing.

Shampoing
En ce qui concerne votre 
shampoing, sachez qu’il est 
préférable de n’en utilisez qu’une 
fois par semaine pour éviter de 
dessécher votre cuir chevelu, et 
de le choisir avec un pH neutre. 
N’hésitez pas à rincer deux fois 
votre chevelure afin d’éliminer 
toutes les traces de shampoing.
Après-shampoing
Le soin après-shampoing est 
incontournable. Toujours à base 
de produits naturels, évitez ceux 
qui contiennent de la glycérine, 
des silicones et des sulfates. Une 
fois toutes les deux semaines, 
réalisez un soin profond ou un 
masque à laisser poser une demi-
heure.

Rinçage:
Contrairement au shampoing, 
vous pouvez vous permettre 
de laisser une petite quantité 
d’après-shampoing dans vos 
cheveux au moment du rinçage. 
Cet excès prolongera l’effet 
nutritif de votre soin capillaire 
après le rinçage.

Essorage :

Procurez-vous une serviette 
microfibre à utiliser, sans 
frotter, après chaque lavage : 
elle absorbera plus rapidement 
l’excès d’eau tout en laissant une 
partie de celle-ci hydrater votre 
crinière. Elle a l’avantage de 
limiter l’apparition de frisottis, 
ennemis jurés des jolies boucles 
dessinées.

Séchage:
Enfin, pour le séchage, 
privilégiez l’air libre plutôt 
que le sèche-cheveux pour une 
chevelure volumineuse.
2/ Prenez soin de vos cheveux 

au quotidien
Hydrater
La première source d’hydratation 
pour vos cheveux est l’eau. Les 
produits hydratants ont donc 
pour objectif d’aider votre fibre 
à la retenir. (aux deux tiers) 
mélangée à du jus d’aloe vera 
(un tiers) et faites-la pénétrer 
avec vos mains.

Nourrir

Pour combler leur besoin 
d’hydratation et de nutrition, 
appliquez sur vos cheveux un 
soin capillaire hydratant sans 
rinçage, comme la Crème de 
Soin Réparation Intense Ultra 
Doux de Garnier. Adepte de 
produits naturels ? Optez donc 
pour le beurre de karité, l’huile 
de ricin, d’argan ou de coco.

Le petit plus :
La technique du «sealing» 
(sceller, en anglais) pour capturer 
et maintenir l’hydratation au 
niveau de la fibre. Il s’agit 
d’ajouter par-dessus votre soin 
une huile légère, comme l’Huile 
Soin 3 Miracle Reconstruction 
de Aussie. Vous pouvez aussi 
utiliser de l’huile d’olive vierge 
à pression froide, ou encore de 
jojoba.
3/ Adaptez vos techniques de 

coiffure
Démêler

Avant de procéder au coiffage, 

il vous faudra certainement 
démêler vos cheveux. Au 
préalable, appliquez vos produits 
de soin quotidien pour hydrater 
vos cheveux avant d›y passer 
un peigne aux dents larges et 
espacées. Vous limiterez ainsi 
le risque de casse. Au moment 
de peigner, partez des pointes et 
remontez aux racines.

Coiffure de jour
Pour votre coiffure de jour, 
laissez vos cheveux au naturel 
après avoir appliqué vos soins 
capillaires quotidiens si vous le 
souhaitez.
Il existe sinon des coiffures 
dites protectrices (« protective 
hairstyle «), qui vont permettre 
de dissimuler – pour mieux 
protéger – les pointes de vos 
cheveux : box braids (des tresses 
larges qui ne tirent pas sur votre 
cuir chevelu), chignon torsadé, 
bantu knots.
Envie de changer de tête ? Vous 

pouvez réaliser une coloration 

qui donnera de la dimension à vos 

boucles, comme la Coloration 

Pro Color à l›Omegaplex de 

Schwarzkopf.

Coiffure de nuit

Faites des petits twists sur toute la 

chevelure après application d›un 
soin capillaire à laisser poser 

toute la nuit, puis enroulez vos 

cheveux dans un foulard de soie 

pour préserver leur hydratation. 

Vous vous réveillerez ainsi avec 

des boucles très dessinées pour 
votre coiffure afro au lendemain.

Vous êtes désormais prête à 
révéler toute la beauté de votre 

chevelure grâce à cette routine 

qui hydratera et sublimera vos 

boucles naturelles !

Comment entretenir ses cheveux frisés et crépus ?

Cette femme a perdu 22 kilos en 8 mois 
en faisant une seule chose
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Réalisé par le français Ugo 
Bienvenu, «Arco» dépeint les 
aventures de son héros épo-
nyme, 10 ans, un garçon à la 

cape arc-en-ciel venu du futur 
lointain, et d’Iris, une petite 

fille du même âge.

Le long-métrage d’anima-
tion français Arco, qui 
conte un voyage futuriste 

aux couleurs de l’arc-en-ciel, 
a remporté, samedi 14 juin, le 
Cristal du festival international 
du film d’animation d’Annecy, 
la plus haute récompense.

Réalisé par le français Ugo Bien-
venu, Arco dépeint les aventures 
de son héros éponyme, 10 ans, 
un garçon à la cape arc-en-ciel 
venu du futur lointain, et d›Iris, 

une petite fille du même âge.

Quand Arco perd le contrôle 
de son tout premier vol avec sa 

cape arc-en-ciel et tombe dans 

notre futur proche, Iris va tout 

faire pour qu›il puisse rentrer 

chez lui, offrant au spectateur 
une science-fiction utopiste de 
82 minutes.

Egalement primé d›un Cristal 
et du prix du public, le court-
métrage français Les Bottes de 
la nuit, réalisé par Pierre-Luc 
Granjon , retrace les aventures 
d›un enfant à la rencontre des 
créatures nocturnes dans les 
sous-bois.

Le jury du festival savoyard, l›un 
des rendez-vous les plus impor-
tants du secteur de l›animation, 
a aussi récompensé le long-mé-
trage romantique japonais Chao 
et Les Bêtes, court-métrage 
américain.

Autres primées, la série télévi-
sée Christo le Barbare Civilisé, 

Partie de chasse, réalisée par 

l›américain Shaddy Safadi, et 

deux réalisatrices françaises, 

Lola Lefèvre pour son mini-film 
Naive New Beaters, Star Femi-

nine Band, Ye Kou Si Kuo, et 

Léna Martinez pour son film de 
fin d›études Zootrope.

La 49e édition du festival 

d›Annecy, organisée du di-

manche 8 au samedi 14 juin, a 

réuni cette année 18 200 accré-

dités en provenance de 118 pays, 

selon l›organisateur, et a notam-

ment accueilli les créateurs des 

Simpson et des grands réalisa-

teurs de Disney.

La chanteuse Anggun tiendra un 
rôle dans la 4e saison de la série 
d’action « Reacher », sur Ama-
zon Prime Video

Anggun sera au casting de la 
4e saison de la série américaine 
Reacher. Une information sur-
prenante que révèle Le Parisien 
ce dimanche. « Je suis encore 
sous le choc, a expliqué la chan-
teuse auprès du quotidien. Et en-
core émerveillée de savoir qu’à 
51 ans, on m’a lancé un défi de 
cette taille. C’est un message 
pour les femmes de mon âge. »

Adaptée des romans de Lee 
Child, Reacher est une série 
d’action diffusée sur Amazon 
Prime Video depuis 2022. Elle 
relate les aventures de Jack Rea-
cher, un ancien militaire qui en-
quête sur des organisations cri-

minelles, joué par Alan Ritchson 
– et par Tom Cruise au cinéma 
il y a une dizaine d’années-. En-
core confidentiel, le rôle d’Ang-
gun sera « physique », elle le 
prépare notamment avec un 
champion de kick-boxing.

« Je ne pensais jamais pouvoir 
décrocher un rôle pareil »

C’est un ami de la chanteuse, 
Antoine Gouiffes-Yan, le patron 
du label Parlophone, qui l’a 
mise en relation avec la direc-
trice de la série. « Un jour il a 
reçu un appel pour moi pour un 
rôle dans Reacher. J’ai cru que 
c’était une blague, raconte-t-elle 
au Parisien. Mais non. Ils m’ont 
envoyé un bout de texte d’une 
scène. Il fallait que je me filme, 
et que j’envoie la vidéo. Après, 
il y a eu pas mal d’allers-retours, 

ils ont vu pas mal d’actrices et 

finalement, j’ai reçu un appel de 
Nick Santora, le producteur et 

créateur de la série qui a aussi 

écrit Les Soprano. Et il m’a dit 

que j’étais prise. »

Connue pour ses talents de chan-

teuse, Anggun n’est pas à son 

coup d’essai devant une caméra. 

Elle a déjà joué pour plusieurs 

fictions sur TF1, dans la série 
Léo Mattei ou encore le téléfilm 
Coup de foudre à Bangkok. Elle 

peine toutefois à réaliser avoir 

décroché un rôle dans une série 

de cette envergure. « Je ne pen-

sais jamais pouvoir décrocher un 

rôle pareil. […] Je n’ai pas en-

core une grande expérience dans 

le cinéma, la comédie. Mais eux, 

trouvent que je suis la personne 

idéale pour le rôle, et c’est gé-

nial », confie-t-elle. Pour cela, 
elle partira bientôt à Toronto, au 

Canada, pour cinq mois de tour-

nage.

Kim Sajet, directrice de la Natio-
nal Portrait Gallery, a annoncé 
son départ après 12 ans au sein 

du musée, après les nombreuses 
pressions de Donald Trump qui 
l’a qualifiée de « personne très 

partisane »

Elle a préféré partir avant que 
la décision ne vienne de plus 
haut. Kim Sajet, directrice de 
la National Portrait Gallery a 
annoncé son départ, après 12 ans 
à la direction. Cette annonce fait 
suite, le 30 mai dernier, à la déci-
sion de Donald Trump de virer 
l’historienne de l’art la qualifiant 
de « personne très partisane et 
fervente partisane du Diversité, 
équité et inclusion (DEI), ce qui 
est totalement inapproprié pour 
son poste ».

« Nous remercions Kim pour 
son engagement. Sa décision de 
donner la priorité au musée mé-
rite d’être saluée et appréciée. Je 
sais que ce n’était pas une déci-
sion facile. Elle a fait passer les 

besoins de l’institution avant les 
siens, et nous l’en remercions 
», a écrit Lonnie Bunch, secré-
taire du Smithsonian [l’institu-
tion chargée du musée], dans 
un courriel interne, consulté par 
plusieurs médias américains.

« Pas une décision facile »

Plus tôt dans la semaine, le 
conseil d’administration du lieu 
avait rejeté la demande de Do-
nald Trump de la licencier, rap-
pelant l’indépendance du musée, 
explique The Guardian.

Dans un communiqué, Kim 
Sajet a déclaré : « Ce n’était pas 
une décision facile, mais je crois 
que c’est la bonne. Dès le début, 
mon principe directeur a été de 
donner la priorité au musée. Au-
jourd’hui, je crois que me retirer 

est la meilleure façon de servir 

l’institution qui me tient tant à 

cœur. »

L’Amérique selon Trump

Depuis le début de son second 

mandat, Donald Trump s’est 

attaqué à plusieurs reprises à 

l’industrie culturelle et notam-

ment aux musées. Dans un texte 

intitulé « Restaurer la vérité et la 

raison dans l’histoire américaine 

», on peut lire : « Les musées 

de notre capitale nationale de-

vraient être des lieux où les indi-
vidus se rendent pour apprendre, 

et non pour être soumis à un 
endoctrinement idéologique ou 

à des récits diviseurs qui défor-

ment notre histoire commune ».

Le film d’animation français «Arco» récompensé 
au festival d’Annecy

Une directrice de musée décide de partir après les 
pressions de Donald Trump

La chanteuse Anggun va jouer dans la série « Reacher »
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Le président iranien, 
Massoud Pezeshkian, a 
fait savoir lundi que son 

pays répondra aux agressions 
de l'entité sioniste quelle que 
soit leur ampleur, affirmant que 
la réponse iranienne sera "du 
même niveau et fera regretter à 
l'agresseur ses attaques".
"Nous n'avons pas été les 
initiateurs de la guerre, mais 
nous répondrons aux crimes 
des sionistes. Quelle que soit 
l'échelle de leur attaque, la 
réponse sera au même niveau", a 
promis le président Pezeshkian 
lors d'un entretien téléphonique 
avec son homologue turc, 
Recep Tayyip Erdogan.
"Nous ne cherchons pas à 
étendre la guerre, mais toute 
agression contre le territoire 

iranien recevra une réponse 
qui fera regretter l'agresseur", 
a-t-il ajouté, dénonçant les 
crimes sionistes notamment 
l'assassinat de civils, de 
scientifiques et de responsables 
militaires iraniens.
L'armée sioniste a lancé 
vendredi dernier à l'aube 
plusieurs attaques contre 
des infrastructures civiles et 
militaires iraniennes, faisant 
des martyrs et blessés.
La diplomatie iranienne 
a qualifié ces attaques de 
"violation fragrante des chartes 
onusiennes et d'une agression 
manifeste contre l'intégrité 
territoriale et la souveraineté 
du pays", assurant que "l'Iran 
y ripostera par tous les moyens 
nécessaires.

Ciblage par l'entité sioniste 
d'hôpitaux en Iran: 

Une violation du droit 
international et un crime de 

guerre
Le porte-parole du ministère 
iranien des Affaires étrangères, 
Esmail Beqai, a condamné lundi 
le ciblage par l'entité sioniste 
d'hôpitaux en Iran, le qualifiant 
de "violation flagrante du droit 
international et un crime de 
guerre", a rapporté l'agence de 
presse iranienne Irna.
"Un nouveau crime perpétré 
par le régime sioniste agresseur 
: l'hôpital Farabi, situé dans la 
ville de Kermanshah à l'ouest de 
l’Iran, a été la cible d'attaques 
de ce régime infanticide", a 
écrit Beqai, dans un message 
posté sur les réseaux sociaux et 

repris par Irna.
"Le ciblage d'hôpitaux, en plus 
des attaques contre des zones 
résidentielles, constitue une 
violation flagrante des règles du 
droit international et un crime 
de guerre. Pourtant, c'est là 
l'instruction directe du ministre 
de la guerre du régime sioniste : 

frapper des zones résidentielles 
!", a-t-il ajouté.
L'entité sioniste lance depuis 
vendredi dernier des attaques 
de missiles contre des positions 
civiles et militaires iraniennes, 
faisant des centaines de martyrs 
et des dégâts aux infrastructures 
de base.

PrÉSIdeNT IrANIeN :  

L’Iran répondra aux agressions sionistes quel que soit 
leur niveau

Le groupe de Genève 
de soutien au Sahara 
occidental organisera, 

mardi, une conférence sur 
"L'avenir de la décolonisation 
et la nécessité de renforcer la 
diplomatie multilatérale", avec 
la participation de diplomates, 
de militants des droits humains 
et de professeurs d'université.
La conférence de solidarité qui 
se tiendra en marge de la 59e 
session du Conseil des droits 
de l'homme des Nations unies, 
dont les travaux ont commencé 
ce lundi à Genève, mettra en 
lumière les défis sans précédent 
auxquels sont confrontés les 
organismes internationaux 
multilatéraux - créés il y a 
des décennies pour prévenir 
les conflits à grande échelle 
et promouvoir la coopération 
internationale - sur fond de 
positions unilatérales de 
certains pays qui contournent la 
légitimité internationale.
Elle abordera également les 
travaux du Comité spécial 
des Nations unies sur la 
décolonisation et sa lutte pour 
préserver son mandat face à 
l'unilatéralisme croissant.
Les participants devraient 
notamment évoquer le conflit 
au Sahara occidental, la 
nécessité de respecter le droit 

international dans la résolution 
de ce conflit et souligner le 
danger des positions prises par 
certaines parties en dehors du 
cadre multilatéral. Ils devraient 
également expliquer comment 
les mesures bilatérales sont 
susceptibles d'entraver la 
résolution des conflits de 
manière pacifique et dans le 
respect du droit international, 
comme l'illustrent les récentes 
positions de certains pays 
soutenant la thèse coloniale du 
Maroc.
La conférence sera modérée 
par l'avocate norvégienne, 

Toni Severon, et verra la 
participation du représentant 
permanent de la Tanzanie aux 
Nations unies, Abdallah Saleh 
Possi, de l'avocat français, 
Manuel Devers, et du professeur 
en relations internationales à 
l'Université Complutense de 
Madrid, Isaias Barrenada.
La militante française des droits 
de l'homme, Claude Mangin, 
et le représentant du Front 
Polisario en Suisse, auprès de 
l'ONU et des organisations 
internationales à Genève, Oubi 
Bouchraya Bachir, prendront 
également part à cet évènement.

La conférence intervient dans 
le contexte des campagnes 
trompeuses de l'occupant 
marocain et de ses tentatives 
d'influencer le statut juridique 
du Sahara occidental ainsi que 
la nature de la lutte légitime du 
peuple sahraoui, a indiqué Oubi 
Bouchraya Bachir dans une 
déclaration à l'APS.
Il a fait savoir que les experts 
s'attarderont sur l'importance du 
respect du droit international, 
étant donné que ce dernier régit 
les relations internationales et 
demeure le seul garant de la paix 
et de la sécurité internationales.

Dans ce contexte, le diplomate 
sahraoui a indiqué que la 
conférence mettra l'accent sur 
le statut juridique du Sahara 
occidental en tant que territoire 
non autonome en attente de 
décolonisation, d'une part, et 
sur la lutte du peuple sahraoui 
pour son droit inaliénable 
à l'autodétermination et à 
l'indépendance, d'autre part.
"Les positions unilatérales 
exprimées en dehors de ce cadre 
- par certains pays -, outre le 
fait qu'elles ne contribuent pas 
réellement à l'instauration d'une 
paix juste et définitive au Sahara 
occidental, constituent une 
violation flagrante du droit et 
de la légitimité internationaux, 
créant un précédent dangereux 
qui aura un impact significatif 
sur la crédibilité des Nations 
unies", a-t-il assuré.
"Le Maroc a jusqu'à présent 
échoué lamentablement à 
influencer le statut juridique et 
à porter atteinte à la légitimité 
de la lutte du peuple sahraoui 
dans le cadre multilatéral, et 
s'emploie désormais à impliquer 
certains pays dans une logique 
unilatérale pour soutenir sa 
thèse expansionniste", a-t-il 
soutenu, relevant que ce pari 
était "mort-né".
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